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НА ФОНЕ ОБЩЕЙ 
НЕСТАБИЛЬНОСТИ 

Заседания Совета депутатов пошли один за другим. Они не выглядят как реализация 
продуманного плана работ. В утверждённых повестках дня чувствуется призвук осознания, 
мягко выражаясь, неординарности ситуации в муниципальном образовании. Или, языком 
музыки, содержатся тревожные аккорды. 

За прошедший период Совет депутатов собирался на заседания дважды – 26 сентября 
и 10 октября. И в обоих случаях обращает на себя внимание изменения проектов повесток 
дня. 26 сентября по ходатайству администрации включили три вопроса, один из которых 
стал основным. А 10 сентября депутаты перенесли информационный вопрос в число 
приоритетных  рассматриваемых в первую очередь. Причина простая: в городском ЖКХ 
разразился полномасштабный кризис. Вполне ожидаемый, надо сказать. Какого чуда 
ожидали в администрации – непонятно. Но, как говорится, не рассосалось, и проблемы 
пытаются решить в пожарном порядке. Получается пока не впечатляюще. 

Нос вытащили – хвост увяз 
Основные дебаты на заседании 26 сентября развернулись по дополнительным вопро-

сам. Это – наш обычай: неделями спячка, а перед заседанием горячка. Депутаты же редко 
ставят на место администрацию, требующую рассматривать вопрос «с листа». Нормальное 
рассмотрение требует подготовки, изучения. Видать, это невыгодно: а вдруг «завернут» 
вопрос как неподготовленный? Или коварными вопросами закидают? Ведь время на анализ 
есть. А тут – кинул вопрос, вызвал эмоции, а при общем гвалте легче протащить выгодное 
решение. Нынешний состав Совета пока не в состоянии «уважать себя заставить». 

После очередной коррекции решения Совета по бюджетнофинансовым вопросам и 
делегирования депутатов в состав комиссии по проведению конкурсов по отбору управ-
ляющих организаций для управления многоквартирными домами (чем должна быть ис-
черпана повестка дня) наш парламент принялся за внесённые дополнительно вопросы. 

Начальник плановоэкономического комитета Э.А.Губин выступил с докладом об ус-
ловиях оплаты труда работников муниципальных учреждений. Структура и содержание 
доклада не произвели впечатления на депутатов. Сразу последовали вопросы, как гово-
рится, ребром. Депутат В.А.Кряжова поинтересовалась, как увязана базовая ставка оплаты 
с прожиточным минимумом, и какова величина минимума по Московской области. Эти 
вопросы почемуто поставили докладчика в сильное затруднение. Он счёл за благо дать 
отсылку (без упоминания статей) об областном законодательстве. Такие общие слова явно 
не удовлетворили парламентариев. А.А.Губаревич нашёл расхождения по коэффициентам 
и нестыковку с ними по механизму определения должностного оклада руководителя МОУ, 
опирающегося на средний показатель по учительской зарплате. Пошли споры, которые 
продолжились в перерыве. М.Н.Борзых так и не уяснил из доклада сути вносимых изме-
нений, вразумительных ответов на свои вопросы он не получил. В результате споров, всё 
же, согласились, что нормативноправовой акт (НПА) об условиях оплаты труда нужен. И 
хотя ряд депутатов (М.Н.Борзых, В.Е.Турянский, С.В.Черноусова) весьма низко оценили 
доклад, а НПА – составленным неряшливо, его приняли при двух воздержавшихся. Проект 
же положения об оплате труда был утверждён на следующем заседании – 10 октября. 

Следующий дополнительный вопрос уже отдавал чрезвычайщиной. До такой ста-
дии дошло дело на городском жилищнокоммунальном фронте. Снова отсутствовал 
В.В.Дорошенко и за него докладывал А.И.Овчинников. До перерыва он поделился с де-
путатами позитивной информацией об успешном начале ремонтных работ на школе №2. 
Теперь же сведения были безрадостные. Вновь озвучена цифра задолженности управля-
ющей компании перед МУП «СКИ», а последней – перед поставщиками энергоресурсов. 
При этом долги ООО «МАКСИМУМ СЕРВИС» резко пошли вверх, а администрация свои 
долги погасила. Было принято, продолжил докладчик, разделить территориально зоны 
ответственности между указанной компанией и ООО «Лидер». В связи с общей тенден-
цией создания расчётнокассовых центров по области, такая мера напрашивается и в 
городе. Ему приходится вновь прибегать к кредиту, чтобы обеспечить бесперебойную 
работу МУП «СКИ». 

Депутаты отреагировали на доклад жёстко: которую неделю слышатся одни и те же 
речи, действенных же мер не видно. С.В.Черноусова обратила внимание на нарушение 
процедуры голосования за избрание ООО МКД«Восток» в качестве управляющей ком-
пании. Доходит до того, что людей понуждают подписывать пустые листы. 

А.И.Овчинников и Г.В.Князева заступились за МКД«Восток», а С.В.Черноусова ус-
мотрела в такой политике (чуть ли не силовое тиражирование управляющих компаний) 
специальный манёвр по подрыву получения платежей от населения для «МАКСИМУМ 
СЕРВИС», что вызвало фактически крах фирмы. В.Т.Труфанова высказала озабоченность 
– где сейчас база данных по жителямплательщикам?  

Не «дорешали»
Одним словом, ситуация стала из ряда вон выходящей. Её обсуждение продолжилось 

10 октября. Повестку дня «переформатировали», снова жилищнокоммунальный вопрос 
был объявлен приоритетным и рассматривался первым. Из информационного вопроса 
его перевели в основные. 

Главные баталии развернулись вокруг невиданной смены декораций на городской 
жилищнокоммунальной сцене, когда вместо привычного ООО «МАКСИМУМ СЕРВИС» 
население обнаружило, помимо оного, ещё две фирмы – МУП ЖКХ и МУП РКЦ, что полно-
стью дезориентировало население. И платёжная «пробка» в связи с этим обстоятельством 
стал хуже дорожной. В своём пространном докладе А.И.Овчинников осветил все аспекты 
– и накопления долгов, достигших 104 млн. руб., и по мерам к главному должнику – ООО 
«МАКСИМУМ СЕРВИС», и по работе образованного Единого расчётного вычислительного 
центра (ЕРВЦ). Кроме как возврата долгов в порядке уголовного наказания к недобросо-
вестному партнёру, иного пути нет,  подчеркнул докладчик. 

Дополнил выступление главы города руководитель МУП «СКИ» А.В.Сидоров. Он дал 
хронологию событий, приведших к кризисной ситуации, и привёл некоторые сообра-
жения по исправлению ситуации, которую впору, действительно, называть борьбой за 
выживание. (О ней предприятие высказалось в обращении к жителям Красноармейска 
– публикуется – В.Д.). Куда только ни обращалось за помощью руководство предприятия 
– вплоть до министерских высот! 

Оба выступления вызвали серьёзные обсуждения. Мнения разделились, поскольку в 
сложившейся ситуации трудно выбрать лучший вариант. Действительно, как отметила 
юрист администрации, ООО МУП РКЦ не имеет права принимать платежи от населения, 
поскольку не с ним заключало договор, а агентского договора с ООО «МАКСИМУМ СЕР-
ВИС» явно недостаточно. К тому же новая фирма не может автоматически получать личные 
данные жильцов от другой, поскольку договоров с ними не имеет. 

Кому и как платить – в этом депутаты требовали ясности. Но схема выстраивания 
правоотношений по этому вопросу требует времени на проведение собраний собствен-
ников жилья, которым предложат выбор – непосредственное управление домом своими 
силами или через УК. Обсуждение утонуло в деталях, но с ними потихоньку справились. 
Информацию приняли к сведению, а администрацию Совет призвал продолжить работу, 
повысив её эффективность. 

Покончив с этим животрепещущим вопросом, депутаты, собрав энергию, утвердили 
несколько положений, часть которых неоднократно откладывалась по разным причинам. 
Органы местного самоуправления пополнились за счёт контрольносчётной палаты. Кто 
её возглавит – решат Совет с администрацией. 

Правовую базу получила добровольная народная дружина, опыт создания которой был 
непродолжительный, и личную инициативу при этом проявил В.Д.Дронов. 

Не исключено, что тревожная ситуация в связи с жилищнокоммунальным кризисом 
заставит депутатов встречаться чаще для принятия экстренных мер. 

В.Дьяков

Главе городского округа Красноармейск 
Московской области

А.И. Овчинникову
141290, Московская область,

г. Красноармейск, ул. Чкалова,  д. 25

О Т К Р Ы Т О Е  П И С Ь М О
Мы, нижеподписавшиеся, представители городской общественности, отражаем точку 

зрения, явно преобладающую среди населения городского округа, особенно его северной 
части. Она была ярко выражена на прошедших 05 июля 2011 года публичных слушаниях по 
проекту планировки территории жилого квартала с месторасположением: Московская область, 
г.Красноармейск, район ул. Спортивной. Весьма заметным большинством участников публич-
ных слушаний было выражено неприятие представленного проекта. Указанные доводы находят 
подтверждение в материалах видеозаписи, которую осуществлял городской телеканал.

Однако, несмотря на мнение общественности, комиссией по подготовке и проведению 
публичных слушаний состоящих из аффилированных работников городской администрации 
было вынесено следующее заключение: 

1. Одобрить проект планировки территории жилого квартала с месторасположением: 
Московская область, г. Красноармейск, район ул. Спортивной, разработанный ООО «Кассанд-
раПроектДизайн» по заказу ООО «ИСК «Гарантия» (опубликован в газете «Городок» № 19 (836) 
от 20.05.2011). 

2. Рекомендовать главе города Красноармейск Московской области: 
– утвердить проект планировки территории жилого квартала с месторасположением: Мос-

ковская область, г. Красноармейск, район ул. Спортивной;
– учесть замечания (предложения) и рекомендации, поступившие от участников публичных 

слушаний, при утверждении проектной документации по застройке территории жилого квартала 
с месторасположением: Московская область, г. Красноармейск, район ул. Спортивной.

Осуществление народом своей власти непосредственно или через органы местного само-
управления по вопросам местного значения, в силу положений, провозглашенных Федераль-
ным законом от 06 октября 2003 года №131ФЗ «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в РФ», должно осуществляться исходя из интересов населения с учетом 
исторических и иных местных традиций.

Несмотря на это, через некоторое время в газете «Городок» было опубликовано постанов-
ление эксглавы города А.С.Жулепникова об одобрении намерений застройщика, где, вопреки 
фактам, заявлялось, что на публичных слушаниях проект застройки был одобрен. Это – следс-
твие предвзято, необъективно составленного протокола публичных слушаний, где отсутствуют 
многие высказывания противников застройки (в т.ч. информация о возможных неблагоприят-
ных факторах, способных создать опасность для жизни или здоровья людей), зато аккуратно 
приведены все выступления её сторонников.

Вышеуказанными действиями муниципальных служащих были ущемлены наши права, а также 
оскорблены наши моральные чувства, путем подмены нравственных ценностных ориентаций, 
выработанных обществом.

В целях безусловного восстановления справедливости и формирования объективной кар-
тины проведенных 05 июля 2011 года публичных слушаний

ПРЕДЛАГАЕМ ВАМ: 
1. Назначить независимое комиссионное исследование видеозаписи публичных слушаний по 

проекту планировки территории жилого квартала с месторасположением: Московская область, 
г.Красноармейск, район ул. Спортивной., произведенной телеканалом ДиалогКрасноармейск» 
с участием представителей общественных организаций города Красноармейск Московской 
области. 

2. По итогам исследования, членам ранее назначенной комиссии по подготовке и проведению 
публичных слушаний подготовить стенограмму и заключение с учетом мнения привлеченных 
представителей общественности. 

3. Стенограмму и заключение опубликовать на официальном сайте администрации город-
ского округа Красноармейск Московской области и в газете «Такова Жизнь» 

От редакции: в момент поступления письма в редакцию под ним стояло более десятка 
подписей. Их сбор продолжается.

ВОЗДАТЬ ДОЛЖНОЕ НЕ НА СЛОВАХ! 
К званию учителя в России испокон веков трепетное отношение. В народе. Однако многие 

десятилетия наше государство, не боюсь сказать, демонстрирует не заботу об учителе, а позу 
заботы. В адрес учительского корпуса с высоких трибун не жалеют высоких слов. А финансируют 
– по пресловутому остаточному принципу. 

Но праздник – есть праздник. Поэтому 4 октября, в День учителя, ГДК собрал большой отряд 
этого уважаемого сословия – действующих специалистов и ветеранов сферы образования. На 
профессиональный праздник наложился юбилей – 20летие сформирования в Красноармейске 
городского структурного подразделения, отвечающего за сферу образования. Это соответс-
твовало новому статусу – города областного подчинения, так что свой гороно был насущно 
необходим. А в связи с тем, что его тогда возглавила Л.В.Грибкова, то праздничные торжества 
имели налёт «бенефиса» опытного управленца, оставившего пост, но не ушедшего на отдых: 
Лидия Владимировна пребывает в составе совета ветеранов работников образования и культуры 
и городской Общественной палаты, где возглавляет профильную комиссию. 

Праздник был каноничен по своему проведению. Было всё положенное – поздравление 
городских руководителей и уполномоченных лиц от областного правительства, чествование 
заслуженных работников с вручением им наград, грамот и подарков. Приятная процедура 
перемежалась обращением в историю с демонстрацией кадров на экране и концертными вы-
ступлениями, вызвавшими шумные рукоплескания. Ответные выступления «виновников» тор-
жества были полны волнения и растроганности. К преподавателям присоединился настоятель 
Никольской церкви с. Царёва о. Сергий, который не стал читать велеречивую речьпроповедь, 
а после тёплых слов в адрес учителей рассказал забавный эпизод. 

Эффектное музыкальнопоэтическое поздравление от коллектива ГДК венчало праздник. 
Чествование уважаемой профессии прошло, как говорится, «на уровне». Удивляет, однако, одно 
обстоятельство: впервые за последние полтора десятка лет в сценарии праздника умудрились 
забыть поставить выступление заместителя главы администрации, курирующего социальные 
вопросы. В повальную забывчивость должностных лиц, утверждающих сценарий, слабо верится. 
Будь это случайный «прокол», то организаторы могли бы проявить импровизаторские способ-
ности, внести правочку на ходу. А так это больше напоминает полновесную «фигу в кармане». 

И, конечно, чувствуется усталость от ожидания – когда же наконец государственная поза 
заботливости сменится реальной заботой? 

В.Венёвский

ТЕПЕРЬ СОВЕТ В ПОЛНОМ СОСТАВЕ 
Как известно, А.И.Овчинников, завоевав право стать главой городского округа, сложил с себя 

депутатские полномочия, которые тоже приобрёл на выборах. Поэтому по 6му избирательному 
округу были назначены повторные выборы, которые состоялись 14го октября. 

Итоги выборов в округе оказались драматическими: победителя и занявшего 2е место раз-
делил 1 (!) голос. Так что те, кто легкомысленно заявляет, что от меня, мол, ничего не зависит, 
были посрамлены. 

Вот итоги голосования: А.А.Андреев – 26 голосов, А.Н.Васильев – 129, Т.В.Гнедак – 34, 
А.В.Гореликов 17, Д.И.Дриль – 1, И.А.Мамонтов – 15, Л.И.Осипов – 128. 

Победитель, А.Н.Васильев, является выдвиженцем от КПРФ. В политике не искушён, опыта 
работы в органах местного самоуправления не имеет. 

Редакция, поздравляя победителя, желает ему освоить поскорей законодательную депу-
татскую премудрость и пользоваться ей на благо города и его населения. 

Таким образом, во всех 15 избирательных округах имеются депутаты. А Васильеву предстоит 
выбрать, в какой депутатской комиссии работать. 

*** 
По соседству с нами, в Пушкино, выбирали главу городского поселения. Там победу одержал 

С.И.Гулин, заметно опередивший М.С.Смайловскую, которой буквально «наступал на пятки» 
С.В.Забурниягин.
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Этот день не отмечен в календаре красным цветом. 
Но дата 1 октября давно стала во всём мире Днём 
пожилого человека. И в нашем городе чествовали ве-
теранов, людей преклонного возраста. 

Не осталась в стороне и наша школа №4, учителя 
которой с первого класса прививают детям любовь 
и уважение к ближнему, почтение к людям старшего 
возраста. В знак уважения ко всем пожилым людям, 
признания их заслуг перед страной, значимости их 
труда для города силами учеников нашей школы был 
организован концерт. В программе принимали участие 
дети разного возраста. Песни, стихи и танцевальные 

композиции вызывали радость и улыбку на лицах ве-
теранов.

После концерта мы провели обзорную экскурсию по 
школьной комнатемузею «Русская изба». Преподаватель 
Е.В.Горохова рассказала гостям  о том, как создавался наш 
музей, о наиболее интересных экспонатах. В нашей «Русской 
избе» в последнее время появилось несколько новинок, 
которые стали неожиданностью даже для людей старшего 
поколения: старинный светец, маслобойка, игра «бирюльки»; 
мужчины были удивлены тем, что у нас хорошо сохранилась 
конская упряжь (хомут).

Гости благодарили педагогов нашей школы за то, что они 
воспитывают подрастающее 
поколение на традициях и 
обычаях народной культуры, 
широко используя музейную 
педагогику.

Но, как говорится, «Не 
красна изба углами, а красна 
пирогами». В заключение 
экскурсии наши гости были 
приглашены на чаепитие в 
избе. 

Мы думаем, что день, про-
ведённый  пожилыми людьми 
в стенах школы, запомнится, 
и они ещё не раз придут к 
нам в гости. Хотим  пожелать 
от всего сердца всем горо-
жанам старшего поколения 
отменного здоровья, столь 
нужного сейчас, а ещё всегда 
оставаться молодыми серд-
цем и душой.

Елена Владимировна 
Горохова, 

учитель начальных 
классов МБОУ СОШ №4

г.о. Красноармейск 
Фото участника мероп-

риятия

К СОЖАЛЕНЬЮ,
ТОЛЬКО РАЗ В ГОДУ 
Если есть День молодёжи, то, по идее, должен быть и 

День пожилого человека. Около 20 лет назад его и уста-
новили. Это правильно и хорошо. Хотя, конечно, праздник 
жизни мало кому из пожилых государство обеспечило, но 
праздничный день раз в году имеется. 

В Красноармейске стараются, при отсутствии тради-
ций, отмечать День пожилого человека широко, но без 
пафосной говорильни. Очередной праздник, организо-
ванный 1 октября в ГДК, это подтвердил. Формат был 
найден вполне приемлемый – по типу «голубых огоньков» 
минувших эпох – застолье с общеньем всех со всеми, 
концерт и весёлые розыгрыши с призами. В клубе давно 
«набили руку» на этом, получается, в целом, недурствен-
но. Никто не скучал. Полной раскованности достичь не 
удалось, но это у нас пока в диковинку. Но и активных 
участников хватало. 

Высшие лица города не докучали собравшимся ве-
теранам длинными и высокопарными речами. Все они, 
естественно, содержали пожелания доброго здоровья 
и восхищение активной жизненной позицией, присущей 
многим городским людям почтенного возраста. Так что 
ставить знак равенства между «возрастной» и «ушедший 
на покой» нет оснований – такая мысль звучала в выступ-
лениях. Ибо пожилые, как заметила О.Р.Клюева, это те, кто 
нередко может себе позволить то, в чём, будучи завален-
ным заботами, приходилось долгие годы отказываться. 

Торжественные моменты, всё же, были. Городской 
ветеранский вожак В.Г.Фохтин, процитировав президен-
та Д.А.Медведева, в своём выступлении, в частности, 
констатировал, что поколения ветеранов создали потен-
циал государства. Затем были вручены почётные знаки 
ветеранов. 

Дар городу был преподнесён от горкома КПРФ: он 
выкупил мастерски сделанный портрет ветерана войны 
Татаринова, который, к сожалению, не смог присутство-
вать на празднике. Депутат М.Н.Борзых под аплодисмен-
ты передал портрет коллеге – Т.В.Комаровой, под чьей 
опекой находится музейная экспозиция. 

На этом чествования ветеранов не завершились. 
Первичные организации ещё собирались своим кругом, 
где их приветствовали представители администраций 
и профкомов предприятий, другие официальные лица. 
Возможность ещё раз пообщаться с близкими людьми, 
которые, по сути, стали почти родными – это прекрасно.  

За наших пожилых людей в эти дни можно было порадо-
ваться. Но хотелось бы отметить вот что. В выступлениях 
иногда нетнет, да проскальзывала нотка, что лучше не 
называть слова «пожилой», «возрастной». А «старый»  
и подавно. Вроде как неприлично. Это, как раз, в корне 
противоречит русским и вообще мировым традициям. 
Плохо у нас историю знают. Вот мы, скажем, употребляем 
слова «пожалуйста». А что оно означает? Дословно – «по-
жалуй (меня), старый». То есть, окажи милость. А «старый» 
 это высшая форма почтительного обращения. В книге 
А.К.Толстого «Князь Серебряный» мы встречаем обраще-
ние «Владимирста!» То есть, старший, заслуженный.  

У нас (и везде в мире) «старейшина»  это разве ру-
гательство? Это – почётный статус. В казачьей среде 
последнее, важнейшее слово принадлежит даже не 
атаману. Когда есть сомнения, то обращались: «Что ска-
жут старики?» Ихто решение и было окончательным, не 
подлежащим обжалованию. 

А в семье из нескольких поколений старейший сидел в 
«красном углу» и по стуку его ложки начиналась трапеза. К 
его авторитету прибегали и родные дети, и снохи, и зятья. 
Пожилой – это достаточно поживший, знаний и опыта 
наживший. Вот такое было всегда отношение к пожилым 
на Руси. И таким оно должно быть каждый день. Дети и 
старики – вот главные объекты заботы наших властей. Кто 
это соблюдает, тот может считаться нравственным руко-
водителем. По делам, а не ритуалам это проверяется. 

В.Ферапонтов

Как показывает жизнь, любую пустя-
ковую проблему можно раздуть до умо-
помрачительных размеров. Казалось, 
что итоги очередной конференции 
городской ветеранской организации не 
сулят какихлибо негативных последс-
твий. Однако всё вышло с точностью до 
наоборот. Несмотря на то, что оценка 
деятельности ветеранской организации 
была признана удовлетворительной (а 
два председателя первичек предложи-
ли признать её хорошей), через 23 дня 
после конференции появилась жалоба 
на имя главы города, в которой итоги 
конференции квалифицированы как 
«переворот» и узурпация власти. Такую 
постановку вопроса иначе, чем стран-
ной (а скорее всего некомпетентной) 
признать нельзя. 

Дело в том, что при всём желании, 
даже используя сильнейший микро-
скоп, какуюто частичку власти в об-
щественной ветеранской организации 
(а это в основном люди преклонного 
возраста, в среднем 7080 и более лет) 
найти невозможно. Поэтому обвинения 
в «перевороте» и «узурпации» власти, 
абсолютно беспочвенны. Фактически 
же в «новом» городском совете ветера-
нов остался прежний состав. Измене-
ния коснулись лишь его незначительно-
го сокращения, которое можно назвать 
оптимизацией. 

Известно, что в первичках осущест-
вляется вся практическая работа среди 
ветеранов, а городской совет выполня-
ет лишь роль координатора между го-
родской организацией и вышестоящей 
Московской областной. Какихлибо 
глобальных проблем члены городско-
го совета ветеранов не решают. Это 
невозможно по определению. Да, мы 
обращаемся в различные инстанции от 
местного уровня до депутатов Госдумы 
и даже направляли запросы и обра-
щения на имя президента. Ответы как 
всегда стандартны: «Мы учтём ваши 
предложения и замечания…» 

Возможно, жалоба явилась следс-
твием обиды, но как показали даль-
нейшие события, пером водила рука 
не жалобщиков, а известного в городе 
«хозяина газеты», совмещающего в 
одном лице должность учредителя, 
главного редактора, издателя и коррес-
пондента, публикующего материалы 
под тремячетырьмя псевдонимами. 

Через некоторое время появля-
ется новая жалоба на имя председа-
теля областного совета ветеранов 
В.Я.Азарова, возглавляющего эту ор-
ганизацию уже 26й год. Подписанты, 
число которых уменьшилось с 10 до 6 
человек, потребовали провести встречу 
с представителями областной ревизи-
онной комиссии. Дальнейшие события 
только запутывали ситуацию, превра-

щая её в обыкновенную склоку. 
Невольно возникает вопрос: на 

каком основании учредитель частной 
газеты вторгается в деятельность 
ветеранской организации, являясь 
по своему социальному статусу инва-
лидом 2й группы с детства? Кто дал 
ему полномочия не только вторгаться 
в работу первичных, но и городской 
организации? 

При этом «учредитель» и «издатель» 
по сути личной газеты, распростра-
няемой бесплатно (как сыр в мыше-
ловке), так интерпретирует факты, 
что истинные факты подменяются 
потоками инсинуаций, переходящих в 
оскорбительные домыслы… Изза его 
постоянного вмешательства, которое 
можно назвать подстрекательством, 
возникшая проблема с «узурпацией 
власти» превращается в растущий 
снежный ком. Сначала Пашков требует 
принять его в областном совете ветера-
нов, но поездка срывается, т. к. Москва 
не могла ему выделить персональную 
машину. Затем наш «правдолюб» 
требует, чтобы члены областной реви-
зионной комиссии явились перед его 
очами уже в Красноармейске. Пашков 
назначил день, час и место встречи (ДК 
им. Ленина). Но когда один из членов 
ревизионной комиссии был уже в пути 
в направлении Красноармейска, от 
Пашкова по телефону был получен от-
каз от встречи со ссылкой на болезнь. 
Однако это ему не помешало в тот же 
день участвовать в работе обществен-
ной палаты. Как, кроме издевательства 
над ветеранами, можно назвать этот 
поступок? Это ещё не финиш. Несмотря 
на этот откровенно непорядочный пос-
тупок, он требует от членов областной 
ревизионной комиссии повторного 
визита в наш город! Обмануть мож-
но однажды, но веры вам больше не 
будет, тем более, что Пашков в своих 
публикациях  продолжает гнуть свою 
линию чёрного пиара, компрометируя 
прежде всего самого себя и свою газе-
ту с выразительны названием «Такова  
жизнь»… Его дальнейшие действия 
весьма оригинальны. Ему поручают 
провести «чрезвычайную»  конферен-
цию ветеранской организации ФКП 
«НИИ «Геодезия», цель которой – выйти 
из состава  городской ветеранской 
организации, т.е. сориентировать её 
на раскол. Затем следуют предложе-
ния  другим первичкам последовать их 
примеру с целью  углубления раскола в 
ветеранском движении. Прецедент был 
создан в 2010 году, когда с участием 
Пашкова и, повидимому, по его иници-
ативе была проведена «учредительная» 
конференция ветеранской организации 
отд.10 МИТ. Сегодня ветераны этой ор-
ганизации о ней даже не вспоминают. 

Формализм всегда далёк от жизни… 
Самое же пикантное в том, что «глав-
ный редактор» пообещал провести 
«легитимную» городскую конференцию 
ветеранской организации. Однако  с 
того момента прошло более полутора 
лет,  а воз и ныне там. Что же мешало 
ему провести её? И с какой стати? 
Если он не является членом ни одной 
первичной ветеранской организации, 
а его «родная» организация – город-
ское общество инвалидов. При этом 
надо заметить, что вмешательство в 
деятельность общественных органи-
заций – это прерогатива Прокуратуры 
и Министерства юстиции.

На письменный запрос «главному 
редактору» о сроках проведения «ле-
гитимной» конференции он так и не 
ответил…

Развязка этой истории пока не про-
сматривается, тем более что Пашков 
заявил: «Наше дело правое. Победа 
будет за нами!». Вопрос: победа над 
кем? «Детьми войны», пережившими 
время фашистского нашествия и пос-
левоенные годы разрухи? Только кто 
вы играет от этой «войны»? Какова 
её цель?  Цель всей этой возни по по-
воду мифической «нелегитимности» 
конференции, вокруг которой нагро-
мождён такой Эверест инсинуаций и 
клеветы, что голос истин уже почти не 
слышен…

Как показали итоги разбора жалобы 
шести ветеранов НИИ «Геодезия» чле-
нами   ревизионной комиссии Москов-
ского областного совета ветеранов, а  
также итоги  расширенного  заседания 
Пленума городского Совета от 23 
августа и Пленума от 14 сентября (на 
котором присутствовали представите-
ли городской администрации и другие 
официальные лица) считать проведен-
ную 15 июня отчётновыборную конфе-
ренцию совета ветеранов легитимной, 
продолжение «дискуссий» на эту тему  
и проведение новой конференции не 
только нецелесообразно, но и вред-
но». 

    
  В.Г. Фохтин, председатель 

городского совета ветеранов
                           

М.А.Кузнецов, первый 
заместитель 

председателя городского 
совета ветеранов       

От редакции 
Орфография и пунктуация оригина-

ла сохранены. 
В соответствии со ст. 46 федераль-

ного закона о СМИ ответ на письмо 
будет опубликован в следующем но-
мере.

В ПРОТВИНО ОПЯТЬ 
ОНО! 

Почти три года назад в Красноармейск прибыл человек, 
движимый идеей создать действенную систему взаимоот-
ношений на местном рынке ЖКУ – И.П.Лебединец. Внешне 
его идея выглядела заманчиво: движущей силой, преодо-
левающей инерцию потребителей, предлагался профсоюз. 
Структура всем знакомая, не то что ТСЖ. 

Однако при тщательном рассмотрении настораживала 
сложность системы. Гарантии надёжности для потребителей 
ЖКУ от этого выглядели сомнительными, зато прогляды-
вались возможности финансовых злоупотреблений. Совет 
депутатов отверг это предложение как явно подозритель-
ное, да ещё не вписывающееся в рамки действующего 
законодательства. Вместо того, чтобы идти от объединений 
потребителей ЖКУ и собственников жилья, предлагалась 
надуманная схема. 

Прошло с тех пор более двух лет. Казалось, что всё быльём 
поросло. Ан нет! Недавно удалось познакомиться с докумен-
тами из г. Протвино, из которых следует, что И.П.Лебединец 
вновь завёл свой эксперимент. Снова та же схема. Но за 
прошедшее время так изменилось законодательство! Оно 
вообще не предполагает устройство управляющих компа-
ний через некоммерческие партнёрства, к чему склоняет 
автор идеи. Почему же такое упорство? Дело простое. 
Разные ушлые люди появляются в кризисное время. А в 
нашем родном ЖКХ оно не прекращалось. А ЖКХ – отрасль 
денежная. Понятное дело, аппетиты разыгрываются. В том 
числе у строителей всяких вычурных и невыигрышных для 
потребителей схем. 

Надо сказать, что в Протвино, как и у нас, оказались на 
высоте и не клюнули на предложение И.П.Либединца. В 
Красноармейске, помнится, зам. главы администрации 
А.А.Иванов проникся к нему симпатией. Но это не оказалось 
решающим фактором в пользу Либединца. 

В.Дьяков

ДЕНЬ ПОЖИЛОГО ЧЕЛОВЕКА В 4Й ШКОЛЕ

В порядке полемики
В газете «Городок» от 5 октября была опубликована 

статья, которая для опубликования также была 
направлена и в нашу редакцию. Публикуем её.

Много шума из ничего
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Уже с мая в жилищнокоммунальном 
хозяйстве города стала вырисовываться 
ситуация, близкая к катастрофической. 
Подругому быть просто не могло. Наша 
газета уже обращала внимание на корень 
зол. Поскольку никаких опровержений из 
официальных кругов не последовало, то 
будем считать нашу версию обоснованной 
и рабочей. А она, повторим, заключается в 
том, что, когда было МП ЖКХ, то ресурсами, 
сосредоточенными в одной руке, можно 
было управлять, маневрировать. И никаких 
накоплений долгов за эксплуатацию жилья, 
потребление ЖКУ и ресурсов! Но при мэре 
М.Булгакове систему управления ЖКХ 
поменяли в корне, и новая система была 
порочна изначально. И вот почему. Старую 
систему расчленили. Лакомый кусок, постав-
ку ресурсов, отдали дорогому и любимому 
ООО «Красноармейскэнерго». Между ЦМЗ, 
эксплуатирующей компанией «Экокрас» 
(присвоившей себе статус управляющей) и 
отделом городского хозяйства было много 
дублирования функций. Разбухший комму-
нальный чиновный аппарат проедал немало 
бюджетных средств, эксплуатирующая 
компания благополучно обрастала долгами, 
которые успешно переправляли в МП ЖКХ, 
переделанное в МКП ЖКХ для последующего 
банкротства. 

Эта система пережила двух мэров и про-
должает существовать, несмотря на тупико-
вость ситуации. Из тупика же пытаются вы-
ходить какимито странными путями. Вместо 
системного подхода демонстрируется дёр-
ганье и неуместное экспериментаторство. 
Город всё больше заползает в долговую и 
кредиторскую кабалу. С самого начала было 
понятно, что 100%го сбора платы с жильцов 
не будет. Также было ясно любому неглупо-
му, что жилищный фонд крайне изношен, и 
эксплуатирующая компания будет работать в 
режиме перманентных чрезвычайных ситуа-
ций, латая дыры в кровлях или спешно меняя 
участки предельно изношенных внутренних 
сетей и запорных устройств. На что деньги в 
бюджете умудрились не предусмотреть. По 
поводу роста долгов шли бесконечные сте-
нания – что на заседаниях Совета депутатов, 
что на пятничных оперативных совещаниях 
у главы города. Но кардинальных мер комп-
лексного и системного характера не приме-
нялось. Шли какието квазитеоретические 
рассуждения насчёт пользы конкуренции на 
городском рынке ЖКУ. В качестве меры по 
появлению реальной конкуренции в город 
пригласили управляющую компанию «Ли-
дер». Встречи её директора с населением, 
однако, не привели к массовому оттоку пот-
ребителей от одной управляющей компании 
к другой. Консерватизм ли населения тут 
виной, или убедительности не хватило, не 
будем выяснять. Ясно одно: конкуренции со 
снижением цен на ЖКУ явно не получилось, 
зато в народе стало зарождаться сомнение 
– а кому платить? Поскольку договоров с 
собственниками жилья можно по пальцам 
пересчитать, крайне мало тех, кто себя мнит 
собственником, вступающим в правоотно-
шения с производителем ЖКУ, то это внесло 
дополнительную сумятицу в умы. Она ещё 
больше усилилась, когда стало известно о 
разделе города по колониальному образцу. 
ООО «Лидер», не заключив договоров ни с 
одним домом, получил южный «бантустан», 
тогда как северный остался в сфере деятель-
ности ООО «МАКСИМУМ СЕРВИС». С этой 
фирмой вообще стали происходить разные 
метаморфозы. Она сменила хозяина и руко-
водство. Затем её разделили на собственно 
управляющую и эксплуатирующую компанию 

(ООО МУП ЖКХ) да ещё ООО МУП РКЦ в 
придачу. Причём МУП вовсе не означает, что 
предприятие является муниципальным. И, 
как уверяют коммунальщики, с руководством 
новой УК очень мудрено связаться. Ещё со-
общают, кстати, метаморфозами и финанса-
ми фирмы заинтересовались компетентные 
органы. Очень уж много неясностей. 

Невозможно также понять, как «Лидер», 
пришедшая в город фирма, не прошедшая 
горнило конкурса, не избранная ещё в качес-
тве УК собственниками жилья, и приступила 
к своим функциям. Причём тоже сочетает в 
себе обе ипостаси – эксплуатирующей и уп-
равляющей компании. Если она производит 
какието работы, то на основании каких дого-
воров? И как эти работы оплачиваются? 

Население от таких лихих видоизменений 
пришло в замешательство. Жильцы расте-
рялись: кому платить и за что? Где гарантия, 
что выплаченные деньги не уйдут в неизве-
данные дали? 

Разговоров о конкуренции идёт много. 
Но если город поделили на сферы влияния, 
то конкуренции быть не может в принципе. 
Конкуренция – это борьба за потребителя. 
Ему производители идут навстречу, стараясь 
быть привлекательным. И тут никаких границ! 
Делаешь лучше, быстрее и дешевле – потре-
битель твой. Прописные истины! То же, что 
делается в городе, это злостная карикатура 
на конкуренцию. Значит, дело не в ней, а в 
какихто других соображениях, суть которых 
выявить трудно. 

А тут всплыло, как в проруби, третье юрли-
цо на рынке ЖКУ – некое ООО МКД«Восток». 
И начались знакомые чудеса – Шехерезада 
отдыхает! Эта фирма пошла по пути, проло-
женному приснопамятным ООО «Экокрас». 
Цель, опятьтаки, провозглашена благород-
ная – всё та же конкуренция! Но, как удалось 
повидать документы, уже имеются фальси-
фикации. Нужна нам такая конкуренция? 

А  т у т  е щ ё  е д и н ы й  р а с ч ё т н о  
вычислительный центр (ЕРВЦ). Что это та-
кое? И вообще, зачем он нужен, если туда 
напрямую жители не могут платить за ЖКУ, 
ибо ЕРВЦ их не производит. Если же для 
трудоустройства очередного иногороднего 
гастарбайтера (пардон – «приглашённого» 
управленца), то это «не есть хорошо». 

Наблюдая за ситуацией в городе, когда 
зима уже на носу, а с финансовым обеспече-
нием хоть «караул!» кричи, но, при этом, в уп-
равлении происходит нечто, напоминающее 
неразбериху, проникаешься сильнейшей 
тревогой за жителей. На горизонте замаячи-
ло бедствие, но не стихийное, а рукотворное. 
Городом, в основном, управляют люди, с 
ним не знакомые. Но это полбеды. Полгода 
позади, но по итогам работы не создалось 
впечатление, что пришлые – сплошь асы в 
своих делах. Нарастание угрозы – это не то, 
за что люди должны получать деньги. До сих 
пор не слышно с их стороны предложений, 
которые отдавали бы оперативностью и 
эффективностью. Скоро будет полгода, как 
управленцы, будучи «в теме», помалкивают 
да работают, по сути, в пожарном порядке. 
Насколько известно, начинать надо со смены 
неэффективной системы на подходящую. 
Но не видно ни внятной стратегии, ни дейс-
твенной тактики. Одни безуспешные бои 
местного значения. В перспективе это может 
означать провал зимней кампании. Только 
в этом есть определённость. Остальное же 
– ребусы, шарады и кроссворды. То есть, 
неизвестность и загадки. 

Для этого власть выбирали?     
В.Пашков

Обеспокоенный ситуацией в ЖКХ народ 
стучится, пишет, звонит. Во все инстанции! 
Обращается и в городскую Общественную 
палату. Накал и количество обращений 
побудили вновь Общественную палату 17 
октября собрать совещание общественнос-
ти и заинтересованных сторон. Это было 
чрезвычайное мероприятие. На нём почти в 
полном сборе была вся палата, на чьё пригла-
шение откликнулись городские руководители 
А.И.Овчинников, Т.А.Мещерина, депутаты гор-
совета А.Г.Денисов и В.Е.Турянский, замести-
тель главы администрации В.В.Дорошенко, ге-
неральный директор МУП «СКИ» А.В.Сидоров 
с юристом предприятия. 

Председательствующий Ю.Г.Пономаренко 
предоставил слово первым В.В.Дорошенко. 
Он дал своё видение ситуации. Общая то-
нальность выступления – всё видим, меры 
принимаем. Тут и суды, и обращения в пра-
воохранительные и надзорные органы, и в 
областное правительство. Последнее, по 
словам оратора, рекомендовало городской 
власти «мобилизоваться». 

При всех принимаемых и перечисленных в 
выступлении мерах ситуация остаётся запу-
танной. Главный должник, ООО «МАКСИМУМ 
СЕРВИС», на городском рынке ЖКУ присутс-
твует. При этом от неё как бы отпочковались 
две ООО – МУП ЖКХ и МУП РКЦ. Они до сих пор 
не прислали в администрацию тексты догово-
ров об отношениях с администрацией. Даже 
помещения занимают явочным порядком – по 
юридическому адресу прежней фирмы. Их 
деятельность надо блокировать. 

Выход оратор видит в проведении собра-
ний жильцов, чтобы они смогли или напрямую 
руководить домом сами, или через новую 
управляющую компанию (УК). В заключение 
была выражена уверенность в успехе, включая 
быстрое проведение собраний. 

Докладчика сразу засыпали вопросами. 
Е.В.Коноплиной были даны заверения, что 
интересы льготных категорий населения по 
оплате квартир и ЖКУ не пострадают. 

В.В.Дорошенко, отвечая на вопрос 
О.А.Глазуновой, сказал, что, в сущности, МУП 
РКЦ – то же, что «МАКСИМУМ СЕРВИС», и это 
– официальная точка зрения. 

Депутаты и члены Общественной палаты 
не разделили оптимизма докладчика по по-
воду скорых и успешных собраний жильцов. 
График графиком, но реальная жизнь часто 
графики ломает. Если, к тому же, опять бу-
дут привлекаться УК, то возродится угроза 
возникновения долгов, как с «МАКСИМУМ 
СЕРВИС», возврат которых также может стать 
проблематичным. 

В ходе ответов выяснилась нестыковка. 
Официально признаётся право «МАКСИМУМ 
СЕРВИС», даже когда в отношение его идут 
проверки и расследования. В то же время, 
власть спокойно относится к продолжению 
текущей коммунальной деятельности, которую 
на себя взвалило ООО МУП ЖКХ, работающее, 
по сути, на птичьих правах. 

Такая аморфность в деятельности адми-
нистрации выявилась и далее. В.В.Дорошенко 
не смог ответить – как при наличии чёткой 
тенденции к накоплению долгов в админис-
трации несколько месяцев лишь наблюдали 
да увещевали должника, а к решительным 
мерам стали прибегать лишь при явной угрозе 
коммунального кризиса. Он же ушёл от ответа 
– как при отсутствии правовых оснований ООО 
«Лидер» ведёт деятельность. Последовали 
общие и туманные рассуждения, что, мол, 
администрация вынуждена действовать «на 
грани» выхода из правового поля. Кто вынуж-
дает и почему – ответа не последовало. 

Без комментариев осталось замечание в 
адрес В.В.Дорошенко, что всплеск задолжен-
ности пришёлся как раз на прибытие в город 

ООО «Лидер» и оглашение плана создать 
новый расчётный центр. Такой неуклюжий 
манёвр привёл к тому, что в управляющей 
компании сразу возникли настроения «рвать 
когти», и это окончательно обрушило финан-
совое положение МУП «СКИ».    

А.В.Сидоров, в целом, повторил содержа-
ние своего выступления на Совете депутатов 
10 октября. Он квалифицировал деятельность 
бывшей УК как принявшую криминальный ха-
рактер. Она завершилась уводом денег. С этим 
правоохранительные органы разбираются. 
Хотя, не исключено, что компрометирующие 
документы уже уничтожены. Бизнес продан 
подставному лицу, потом может быть пере-
продан – и ищи ветра в поле! 

Создан антикризисный штаб. Положение 
осложняется тем, что «серую» кассу не сразу 
закрыли, часть потребителей успела туда 
перечислить деньги. МУП «СКИ» сидит без за-
рплаты. Чтобы за отпущенные ресурсы деньги 
предприятию пошли, то нужна схема с прямы-
ми платежами предприятию за ресурсы. 

Ю.Г.Пономаренко высказал, в связи с этим, 
что эти платежи могут быть изъяты кредито-
рами, наложившими арест на расчётный счёт 
МУП «СКИ». А.В.Сидоров отметил, что есть 
вариант избежать этого, продолжая погашать 
долги поставщикам. 

Т.А.Мещерина предложила схему, когда 
город делится на сферы деятельности двух УК 
– «Лидер» и МКД«Восток». Собрания жильцов 
смогут заочно провести голосования по выбо-
ру какойлибо компании. Пусть поработают, а 
не понравится – можно и поменять. Главное 
– внимательно ознакомиться с договором. 

А.И.Овчинников рассказал о важных кон-
тактах с областными правительственными 
кругами и правоохранительными органами, 
которые идут интенсивно. Есть надежда, что 
к проблеме города указанные структуры по-
вернутся лицом. 

Что касается расторжения договора с ООО 
«МАКСИМУМ СЕРВИС», то он составлен на 
невыгодных для администрации условиях – так 
«постаралась» прежняя администрация. Но 
зацепка для расторжения, всё же, имеется. 
Одно из условий договора не выполнено. 

По окончанию обсуждения ситуации пред-
седатель комиссии Общественной палаты 
В.И.Хохлов отметил, что не удовлетворён 
ответами представителя администрации. 
Надёжная схема выплаты долгов от «МАКСИ-
МУМ СЕРВИС» тоже не указана. Перспектива 
успешного получения долга не вырисовывает-
ся. Зная жителей, нет уверенности в скором и 
успешном проведении собраний. 

В заключении мероприятия В.В.Пашков ог-
ласил проект решения Общественной палаты. 
В нём были учтены оценки членов комиссии 
палаты и депутатов. В решении предлагает-
ся другая схема – временная, на возникший 
чрезвычайный период. Единственным разум-
ным выходом видится сосредоточение всех 
средств, вращающихся в сфере ЖКХ, в одной 
руке – муниципальной, что гарантирует и ма-
неврирование ресурсами, и подконтрольность 
финансовых потоков, чего не достичь при ра-
ботке УК. Отпадает и необходимость в таком 
посреднике, как ЕРВЦ, что является пустой 
тратой средств на содержание избыточной 
структуры. МУП «СКИ» может приобрести 
путём заочного голосования статус партнёра 
по договору на оплату полученных ресурсов и 
организовать эксплуатирующую организацию, 
отпускающую услуги населению. Такая схема 
гарантирует от отвлечения средств на другие 
цели и накопления долгов перед ресурсоснаб-
жающими организациями. 

В ближайшее время Общественная пала-
та оформит свои рекомендации городской 
администрации. 

В.Дьяков

Коллектив МУП «СКИ» обращается к вам в надежде на поддержку и взаимопонимание. Хотим 
донести до жителей в полном объеме ту критическую ситуацию, которая сложилась в сфере 
ЖКХ в нашем городе.

МУП «СКИ» на сегодня является единственным в городе поставщиком тепла, горячей и холод-
ной воды, а также осуществляет прием и обработку сточных вод. Предприятие эксплуатирует 
все городские котельные, водозаборные узлы,  наружные водопроводные и канализационные 
сети, очистные сооружения. 

Управляющей компанией, которая осуществляла сбор средств за коммунальные услуги с 
населения города до недавнего времени являлось ООО «МАКСИМУМ СЕРВИС». За период своей 
деятельности ООО «МАКСИМУМ СЕРВИС» накопило огромную задолженность за коммунальные 
ресурсы перед МУП «СКИ», которая составляла:

 На январь 2011 г. 5 000 руб.

 На январь 2012 г. 50 000 000 руб.

 На октябрь 2012 г. 104 000 000 руб.

Изза такой задолженности, образовавшейся с марта 2012г., МУП «СКИ» не имеет возмож-
ности оплатить поставщикам за газ и электроэнергию. 

Постоянно в адрес нашей организации приходят предупреждения о возможных отключениях 
и ограничениях поставок газа и электричества, необходимых для производства тепла, горячего 
и холодного водоснабжения и канализирования стоков. 

ООО “Газпром межрегионгаз Москва” уже подало иск в суд на наше предприятие, того же 
нужно ждать и от ОАО “Мосэнергосбыт”.

Под угрозой выплата заработной платы, и, как результат, предприятие потеряет квалифици-
рованные кадры, которые сейчас и поддерживают  работу инфраструктуры города. 

В городе возникла реальная угроза отключения котельных, водозаборных и очистных со-
оружений. И, даже если полного отключения не произойдет, ограничение подачи газа и элек-
троэнергии приведет к снижению температуры в ваших квартирах, уменьшение напора воды 
и ухудшение других параметров.

В тоже время происходят следующие события.
С 19.09.2012г. ООО «МАКСИМУМ СЕРВИС» перестало находиться по адресу регистрации. 

Одновременно с этим образованы две новые компании: ООО «МУП ЖКХ» и ООО «МУП РКЦ». 
Эти организации в настоящее время зарегистрированы в помещениях, где раньше находилось 
ООО «МАКСИМУМ СЕРВИС» (проспект Испытателей, дом 16).

С этой даты на счета МУП «СКИ» не было переведено ни рубля из тех, которые население 
оплатило в ООО «МАКСИМУМ СЕРВИС» за период с 19 сентября по настоящее время за пос-

тавленные тепло, горячую и холодную воду, канализацию !!!
На сегодняшний момент отсутствует какаялибо информация о функциях и целях этих двух 

вновь созданных организаций. Информации нет ни у МУП «СКИ», ни у жителей города, ни в 
Совете депутатов.

Вновь образованная с участием ООО «МАКСИМУМ СЕРВИС»  новая организация  ООО «МУП 
«РКЦ» уже распространяет по городу квитанции на оплату услуг ЖКХ. Согласно этим квитанциям 
оплата производится через банк АКБ «ЕИБ» (ЗАО), который совсем неизвестен в городе.

Что будет дальше с квитанциями, которые приходят и будут приходить в  дома граждан за 
сентябрь, октябрь и далее? В чьи руки попадут деньги жителей? Как разрешится ситуация с 
отключением котельных и ВЗУ? 

Ответов на эти вопросы нет до сих пор. 
Наше обращение к жителям вызвано серьезной обеспокоенностью за жизнеобеспечение 

нашего города в новом отопительном сезоне, сохранение эффективно работающего коллек-
тива.

Коллектив МУП «СКИ» неоднократно обращался в прокуратуру, Администрацию города, Со-
вет депутатов, Губернатору Московской области с просьбой оказать содействие в разрешении 
этой критической ситуации. Последнюю часть этой информации можно посмотреть на сайте 
МУП «СКИ»  mupski.ru в разделе «Документы» статья «Борьба за выживание».

Однако до настоящего времени и без того сложная ситуация только усугубляется. Все ин-
станции ссылаются на несовершенство законодательства и отсутствие правомочных рычагов 
воздействия на управляющую компанию.

Единственной возможностью изменить настоящую критическую ситуацию, а также предо-
твратить аналогичные в последующем, – это участие ВСЕХ жителей города путем проведения 
собраний собственников жилья, которые могут принять решение: куда вносить плату за ком-
мунальные услуги. 

Как вариант, МУП «СКИ» может напрямую принимать плату от жителей за горячую и холодную 
воду, канализацию и отопление, но после проведения жителями домов общих собраний. Такой 
вид оплаты предусмотрен ст. 155 п. 7.1 Жилищного кодекса РФ.

Это позволит сохранить деньги жителей и направить их по прямому назначению: на под-
держание работоспособности оборудования, сетей, безаварийную работу в отопительном 
сезоне.

Коллектив МУП «СКИ» 

От редакции.  Ни у кого из собственников жилья нет договоров с МУП «СКИ», а это ме-
шает «напрямую принимать плату от жителей за горячую и холодную воду, канализацию и  
отопление».

ОДНИ РЕБУСЫ И КРОССВОРДЫ КАК ВЫЙТИ ИЗ КРИЗИСА?

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА, ЗЕМЛЯКИ!!!



ТАКОВА жизнь4 25 октября 2012 г.

(Продолжение на стр.5)

Сколько лет живу, а ни разу не 
слышал ни в официальных кругах, 
начиная с середины 1953 года и до 
наших дней, ни от словоохотливых 
политологов какоголибо анали-
за XIX съезда КПСС. Словно его 
вообще не было! Такое впечатле-
ние, что власти и аналитики либо 
конфузятся, либо отмахиваются 
от того съезда, как от случайного 
и досадного эпизода. Только вряд 
ли такое в истории бывает. Осо-
бенно в нашей, и учтя такое 
важное обстоятельство, что 
стенограмма съезда… не со-
хранилась. В такое поверить 
невозможно. Значит, мягко 
говоря, неудобный документ 
был изъят и, возможно, унич-
тожен. Слава Богу, делались 
записи участниками того со-
бытия, его реконструировать 
можно.

А ведь этот съезд с кон-
ца лета 1952 года широко 
анонсировался. Накануне 
нового учебного года в прес-
се муссировались два собы-
тия – предстоящий съезд (о 
содержании ни слова, одни 
общие ободряющие фразы) 
и открытие высотного здания 
МГУ. Помню плакат на эту 
тему, который удивлял: стихи 
содержали строчки, что, мол, 
«…Поджигателям войны на 
страх мы твердыню универ-
ситета создали на Ленинских 
горах». До сих пор не понял, 
чем университетские кафед-
ры, лаборатории и аудитории 
могли внушать страх НАТО, 
СЕАТО, Багдадскому пакту и 
другим военным блокам. 

По упоминаниям истори-
ков, Сталину не давало покоя 
отсутствие авторитета в научных 
кругах. Первый его «труд»  «Осно-
вы ленинизма»  никак не тянул на 
новое слово в науке. Затем «вождь 
народов» замахнулся на «языкоз-
нание». Но, несмотря на всесилие 
автора, работа и в этой области не 
стала настольной книгой советских 
граждан. На одном из писательских 
пленумов об этом удручённо упо-
миналось, но, опятьтаки, массо-
вых коллективных читок брошюры, 
написанной «со сталинской муд-
ростью» (из журнального отзыва 
– В.П.) организовать не удалось. 

А перед съездом Сталин издал 
работу по экономике (лавры Ле-
нина не давали покоя) – «Эконо-
мические проблемы социализма 
в СССР». Он потребовал, чтобы 
книгу широко обсудили. Находясь 
на лечении в Боржоми, Сталин тре-
бовал регулярных отчётов о ходе 
обсуждения. Кроме выспренних 
славословий, конечно, ничего не 
было. Это раздражало автора. 
Видимо, наступил период, когда 
потоки лести перестали радовать. 
А Сталин хотел увлечь снова народ 
в перспективу, соорудив громадьё 
новых планов. О них потом на все 
лады и повсеместно строчили 
штатные борзописцы.  
Смена вех или изощрённая 

провокация? 
Итак, ровно 60 лет назад в Мос-

кве собрался всесоюзный форум 
коммунистов. От таких мероприя-
тий уже стали отвыкать: последний 
съезд ВКП(б) проходил аж в 1939 
году! Объяснение на манер того, 
что, мол, война помешала, критики 
не выдерживает. Во время граж-
данской войны и съезды проходи-
ли, и даже конгрессы Коминтерна 
(его, кстати, в начале Великой 
Отечественной войны разогнали, 
оставив не у дел знаменитого 
болгарского коммуниста Георгия 
Димитрова; а двух его соратников, 
Попова и Танева, обвинили в… 
заговоре против Димитрова (!) и 
уничтожили). 

Война – это дикая нагрузка. А 
«вождю народов» к её началу было 
уже за 60. Были периоды вой-
ны, когда всё висело на волоске. 
Конечно, немолодой правитель 
сдал. Здоровье пришлось изрядно 
поправлять. А попутно продолжать 
удаление с политической арены 
всех, в отношении кого у него за-
кралось подозрение. К открытию 
съезда уже провели «ленинград-
ское дело», продолжалось «минг-
рельское дело», выбивались пока-
зания против маршала Г.К.Жукова 
и бывшего министра госбезопас-

ности Абакумова. Поэтому вопрос 
подбора и расстановки надёжных 
кадров отнимал много времени и 
сил. Так что с очередным съездом 
затянули. 

Состав делегатов съезда по 
сравнению с предыдущим сущес-
твенно обновился. Ктото погиб 
в войне, когото расстреляли или 
посадили в ходе очередной кам-
пании репрессий. Некоторым 
удалось перейти в мир иной на 

своей или больничной постели. Но 
немало среди делегатов оказалось 
выдвиженцев последнего времени, 
отмеченных за военный и послево-
енный его период. 

Съезд был, как всегда, гранди-
озен – 1359 делегатов от почти 6 
миллионов членов ВКП(б). Вну-
шительной была и общая зару-
бежная делегация. Если раньше 
немногочисленные иностранцы 
были посланцами компартий, 
многие из которых действовали 
нелегально, то теперь только из 
стран «социалистического лагеря» 
прибыло 11 групп. Судьба многих 
их руководителей была незавид-
ной. Болеслав Берут (Польша), 
Вильгельм Пик (ГДР) и Клемент 
Готвальд (Чехословакия) вскоре 
скончались. Матиас Ракоши (Вен-
грия) оказался смещённым в ходе 
внутрипартийной борьбы, вспых-
нувшей после ХХ съезда КПСС. А 
китайскую делегацию возглавлял 
руководитель правительства Лю 
Шаоци. Тот пал жертвой репрессий 
Мао Цзэдуна. 

Из всех соцстран лишь югос-
лавы отсутствовали, поскольку 
Сталин и Тито разругались. 

Пока делегаты с мест получали 
положенный набор из добротно 
изданного блокнота для записей, 
билетов в театры и купоны на посе-
щение закрытых распределителей 
дефицитных товаров (ближайший 
к Кремлю был в доме №3 по улице 
Грановского) и старались сняться 
делегациями вместе с Ворошило-
вым или Будённым, партийная вер-
хушка ещё раз тщательно проверя-
ла документы по рабочим органам 
съезда и тексты докладов. 

Большинство делегатов не по-
дозревало, что назревают события, 
в корне перевернувшие всю нашу 
жизнь. Поэтому, собравшись в 
Большом Кремлёвском дворце 5 
октября 1952 года, все спокойно 
проголосовали за составы рабочих 
органов, повестку дня и регламент 
работы. Но дальше пришлось на-
прячься, чтобы понять – что пред-
лагают и в связи с чем?   

И.В.Сталина в дни работы съезда 
в президиуме не было. С отчётным 
докладом выступал Г.М.Маленков. 
Отчёт был бравурный – в войне 
победили, восстановление народ-
ного хозяйства идёт полным ходом, 
социалистическая система созда-
на, партия множит свои ряды. Но 
нельзя забывать о бдительности, 
нельзя допускать беспечности и 
ротозейства. 

Много славословий было выска-
зано в адрес сталинского «научного 

труда», где, кстати, на голубом 
глазу утверждалось, что зерновая 
проблема в СССР… решена раз и 
навсегда. А через год пришлось 
решать: поднимать ли целинные 
земли, чтобы справиться с дефи-
цитом хлеба и кормов? 

Хотя уже завершался 2й год 5й 
пятилетки, с директивными пока-
зателями плана на неё выступили 
только сейчас. Переход от моби-
лизационной экономики к обычной 

всё ещё продолжался. Это 
сейчас понятно, почему так 
было. Сталин, с одной сторо-
ны, выпускал пар народного 
недовольства, разворачи-
вая производство товаров 
народного потребления и 
ежегодно (с 1949 года) сни-
жая на них цены, которые за 
годы войны выросли, в сред-
нем, в полторыдве тысячи 
раз. (Такая практика про-
должалась и при Хрущёве в 
19531955гг., пока не выяс-
нилось, что предприятия при 
таком темпе снижения цен 
будут работать в убыток). 
С другой стороны, он наде-
ялся после разработки во-
дородной бомбы развязать 
скорую победоносную войну 
с империализмом, уповая на 
закалённых в боях солдат и 
многоопытный генералитет. 
Поэтому в директивах оста-
вался упор на ускоренный 
рост производства средств 
производства с возможнос-
тью оперативного перево-
да экономики на военные 
рельсы. 

С докладом о цифрах 
5й пятилетки выступил 
М.З.Сабуров, возглавляв-

ший Госплан. Цифры был внуши-
тельные: предполагался рост эко-
номики на 70%. Плану не суждено 
было сбыться, но об этом потом. 

А Н.С.Хрущёву выпало высту-
пать с докладом об изменении 
партийного устава. Предлагались 
существенные, даже можно ска-
зать, принципиальные изменения. 
Многие насторожились, суть пред-
ложений ускользала, польза не 
бросалась в глаза. Предлагалось 
же: 1) упразднить оргбюро и 
политбюро; 2) взамен поли-
тбюро образовать заметно 
больший по размерам пре-
зидиум, который руководит 
Центральным Комитетом 
(ЦК) между съездами, а ор-
ганизационная работа воз-
лагается на секретариат; 3) 
партия серьёзно сокращает 
прямое вмешательство в хо-
зяйственную деятельность, 
сосредоточившись на поли-
тике, идеологии и пропаган-
де; 4) в связи с изменением 
границ влияния партии она 
становится не над государс-
твом, как всегда было, а го-
сударственной, правящей 
партией – коммунистической 
партией Советского Союза 
(КПСС) – взамен ВКП(б); 5) 
партбилеты, в связи с этим, 
подлежат обмену, тем более 
что до сих пор в них содержа-
лась надпись «Секция Комин-
терна», который уже 10 лет не 
существовал. Кроме этого, 
призывалось шире приме-
нять критику и самокритику, 
невзирая на лица. 

Читая этот доклад, оратор 
не выдавал тревоги, хотя для 
сложившейся за долгие годы 
партийной номенклатуры та-
кие изменения были неприятными 
сюрпризами. Почему вдруг такие 
метаморфозы? Всё стало ясно 
несколько позже. 

В стиле «коза ностра» 
Великий актёр и режиссёр Ста-

лин долго выдерживал паузу. На-
сладившись терзаниями делегатов 
– явится или не явится? – он сделал 
эффектный выход, придя в заклю-
чительный день съезда 14 октября. 
Выглядел он довольно бодренько, 
живо сказал семиминутную речь, 
в основном, приветственную в ад-
рес «братских стран социализма». 
Разумеется, по окончанию после-
довали бурные, продолжительные 
аплодисменты, переходящие в 
овацию, общее вставание и выкри-
ки здравиц вождю. Всё? Отнюдь 
нет. Спустя пару дней состоялся 

пленум ЦК КПСС. Вот на нём вы-
яснилось всё. Постановщиком фи-
нальной мизансцены, ясное дело, 
был Сталин, и он исполнил свою 
роль короля великолепно. 

Если подытожить воспоминания 
очевидцев, то всё происходило 
примерно так. На пленуме Сталин 
сразу взял бразды в свои руки и 
выступил с длительной, часа на 
полтора, речью. Всем сразу стало 
ясно: здоровье вождь существенно 
поправил и готов ещё чтото такое 
сказать и совершить, что только 
держись! Негромкий, суховатый 
голос оратора заставил многих на-
прячься, ожидая, что их на выходе 
могут взять и увести на Лубянку. А 
Сталин дал всем понять, что он всё 
знает, помнит и никому ничего не 
спустит. Досталось от него сорат-
никам. Много стрел он выпустил 
по Молотову: тот, дескать, во всём 
потакал женееврейке, а она стак-
нулась с Голдой Меир (тогдашним 
послом Израиля в СССР) и многое 
ей наговорила лишнего и секрет-
ного. Сам партийный руководитель 
распустил в семье язык и показал 
себя ненадёжным. Сталин словно 
забыл, что он – автор плана сделать 
Израиль советским форпостом на 
Ближнем Востоке. План провалил-
ся, вождь осерчал и стал изливать 
досаду на своё окружение. 

Критике подвергся и Микоян. 
Сталина возмутило, что тот стал 
заступаться за крестьянство, тре-
бовать снизить тяготы налогов и 
натуральных поставок с домашнего 
хозяйства, а не повышать их. Мужик 
– наш должник! – отрубил прави-
тель. Раз ему землю дали, то пусть 
это отрабатывает. 

Обоих, Молотова и Микояна, 
Сталин обвинил в страхе перед 
американской экономической 
мощью. Но этим всё пока огра-
ничилось. А затем оказалось, что 
Молотова, Маленкова, Булганина и 
Хрущёва из состава Совета Минис-
тров вывели, дав им чисто партий-
ные посты. Из прежнего политбюро 
в правительственном руководстве 
остались только Сталин (предсе-
датель), Берия и Каганович. Тутто 
все и смекнули, в чём дело. Сталин 
вдруг разочаровался в партийной 

верхушке, с которой отработал 
более двадцати лет. Он ей больше 
не доверял и решил опереться 
на ведомственную номенклатуру. 
Роль председателя правительства 
становилась выше роли первого 
секретаря ЦК. Партия подчинялась 
государству. Здесь Сталин взял 
пример с Петра I, который упраз-
днил патриаршество и учредил 
правительствующий синод. То есть, 
подчинил Церковь государству. А в 
случае с опорой на ведомственную 
номенклатуру – тут видно подра-
жание Ивану IV. Партийная номен-
клатура приравнивалась к боярству 
и относилась как бы к земщине, а 
своя, ведомственная, во главе с 
собой, к опричнине. 

Такой проект вверг некоторых в 
явное уныние. Привыкать к новой 

ситуации всегда нелегко. Как в 
ней себя вести при таком прави-
теле, от которого не знаешь, чего 
ожидать? 

Но это было ещё не всё. Сталин, 
вперив взгляд в собравшихся, от-
метил, что чувствует озабоченность 
у них переменами. ЦК расширили, 
его президиум организовали. Бы-
лая келейность исчезает. Но, отме-
тил верховный руководитель, ведь 
надо же привлекать новые кадры, 
обновлять руководство, готовить 
смену. Я вот, выложил главный 
козырь вождь, уже старик. Сов-
мещать оба поста – партийного и 
хозяйственного руководителя, уже 
не могу. Оставлю себе правитель-
ство. В президиуме ЦК останусь. 
Но руководить им должен другой. 
И Сталин бросил выразительный 
взгляд в сторону Маленкова. Тот тут 
же встал, белее снега. Уж ктокто, 
а Георгий Максимилианович знал, 
чего стоят такие данайские дары! 
Когда, по наивности, ленинград-
ский руководитель А.А.Кузнецов 
согласился принять от «вождя на-
родов» пост руководителя прави-
тельства в обозримом будущем, то 
тем подписал себе смертный при-
говор. Не комунибудь, а Мален-
кову, Сталин поручил «раскрутить» 
«ленинградское дело», первой 
жертвой которого стал Кузнецов 
– истинный организатор обороны 
блокадного Ленинграда. Поэтому 
Маленков взмолился, обращаясь 
в зал: попросим, товарищи, не 
оставлять нашего любимого вождя 
руководство партией! На этот крик 
смертельно напуганной души от-
кликнулся маршал С.К.Тимошенко 
и поддержал Г.М.Маленкова. А 
дальше зал, как хор в опере «Борис 
Годунов», дружно и слаженно во-
зопил: не оставляй нас, родимый! 
«Родимый» снизошёл до общей 
мольбы, руководство партией за 
собой оставил, хотя толком нельзя 
было понять – остался он этим 
доволен, или, наоборот, впал в 
досаду, что задумка не удалась. 
Видимо, всё же, генералиссимус 
держал в уме оба варианта беспро-
игрышной для себя лотереи. 

Разыгранная сцена очень напо-
минает ту, что есть в американском 

фильме «Некоторые любят 
погорячей» (в советском 
прокате шла под названием 
«В джазе только девушки»). 
В ней гангстерский главарь 
тоже заговорил о том, что он 
стар, ему пора на покой. И он 
знает, кому передать своё 
место, указав на своего «кол-
легу», уже подозреваемого в 
качестве конкурента. Преем-
нику, продолжил мафиозный 
главарь, следует достой-
ный подарок – специально 
сделанный торт. Под звуки 
традиционной хвалебной 
песенки огромный торт вы-
везли, из открывшейся ко-
робки вылез киллер и разом 
прикончил «преемника» с его 
приятелями. Вот такая ми-
зансцена. Товарищу Сталину 
это органично, поскольку 
сам в Баку был мафиозным 
главарём – кочи. Тут, прав-
да, отличие: Маленков знал 
нравы Инстанции (так члены 
сталинского ближнего круга 
называли вождя между со-
бой) и поспешно отказался 
от смертельно опасного 
предложения. 

Общая опасность 
сближает 

Прошедший партийный 
пленум вверг верхушку КПСС в 
страх. Никто не мог быть спокой-
ным за свою судьбу. Вчерашняя 
обласканность вождём завтра 
могла обернуться жуткой карой. 
У всех в памяти были примеры. 
То Ежов сидит одесную Сталина, 
и его всячески прославляют, то 
через полтора года решают, что 
мавр своё дело сделал, и пора 
ему отправляться в небытие. То 
Сталин требует изничтожить попов, 
то затем начинает заигрывать с 
клириками. А когда рухнул его план 
перетащить в СССР Вселенского 
патриарха, то вновь «закрутил 
гайки» в отношениях с Церковью. 
И так далее, и так далее. 

Некоторых крайне беспокоила 

Вехи

НАПУГАЛ ДО СМЕРТИ – СОБСТВЕННОЙ
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двусмысленность положения. 
Л.П.Берия, которого оставили 
управлять, да ещё в ведомствен-
ной номенклатуре, понимал: до 
окончания термоядерного проекта 
его вряд ли тронут. Но одновремен-
но «мингрельское дело» в архив 
не отправляют, призыв Сталина 
«ищите большого мингрела (на-
мёк на Берия – В.П.)» остался в 
силе. Продолжал ждать больших 
неприятностей В.М.Молотов, видя, 
как разворачивается юдофобская 
кампания, словно Сталин принял 
эстафету от Гитлера. Его жена уже 
в концлагере, вполне и мужа могли 
упечь «за проволоку». Уж на что 
давним другомприятелем Сталину 
был Ворошилов, и то както генера-
лиссимус то ли нехорошо пошутил, 
то ли намекнул на подозрительные 
связи маршала с английским по-
сольством. Как полагают, вождь 
вспомнил, как с участием сего по-
сольства проходило «обмывание» 
присуждения маршалу Г.К.Жукову 
английского ордена Бани. Его ка-

валеру также «шили» шпионаж в 
пользу Англии, выбивая показания 
из генералов. То, что он, Жуков, 
стал кандидатом в члены ЦК, от-
нюдь не означало, что он получил 
индульгенцию от Сталина. 

Булганин, Маленков и Хрущёв 
были весьма удручены потерей вы-
соких правительственных постов. 
Это настраивало их на пессимис-
тический лад: Сталин приблизит 
новых выдвиженцев, их же роль и 
влияние сильно уменьшатся. А Ка-
ганович с Микояном тоже ощущали 
шаткость своего положения. К тому 
же постоянные сталинские засто-
лья сопровождались унижениями, 
которые становилось всё трудней 
терпеть. Сталину, видать, по душе 
были «всешутейские соборы» свое-
го любимого «Петрухи», когда вер-
хом юмора было вставить боярину 
в задний проход свечу, зажечь её и 
петь ирмосы. А.И.Микоян который 
раз приходил на застолья с запас-
ными брюками, поскольку вождь 
частенько любил ему подкладывать 
на стул помидор. 

Так или иначе, но к концу 1952 

года сложилась обстановка, когда 
вокруг Сталина начала сгущаться 
атмосфера осознания общей опас-
ности и необходимости устранить 
её источник. Непредсказуемый 
вождь всех «достал». Своей жесто-
костью, свирепостью и отсутстви-
ем человечности он бросил «сброд 
тонкошеих вождей» в объятия друг 
друга. И они начали потихоньку 
искать возможности совместно 
спасаться. Такая возможность по-
явилась, благо своей болезненной 
мнительностью Сталин сам давал 
повод найти вариант устранения 
его с политической арены. Об этом 
будет отдельная публикация. 

Так что зря у нас забыли про 
XIX съезд КПСС. Это было очень 
важное событие в политическом 
плане. Для народного хозяйства 
же оно имело больше вреда, чем 
пользы. Грандиозные прожекты 
с прокладкой железнодорожного 
пути от Ямала до Енисея, проби-
тием тоннеля до Сахалина и «Ста-
линским планом преобразования 
природы» со смертью автора тут же 
были сданы в архив. Я ещё помню, 

как гоняли по степям пионеров на 
высадку лесополос (считалось, что 
хорошо для борьбы с суховеями), 
как красовались стенды картами 
с новыми великими стройками 
– «Главным Туркменским каналом», 
«Сталинградским каналом Волга 
– Урал» и т. п. (учёные были в ужа-
се: это гарантировало засоление 
огромных территорий). У всех на 
умах и языках была хрущёвская 
кукуруза – как пример бездарности 
и произвола. Но зелёная масса ку-
курузы хоть на корм скоту хороша. 
Но почемуто никто не желает пом-
нить про рекомендации товарища 
Сталина и его любимца Лысенко. 
Вождю почемуто взбрело на ум 
решить проблему нехватки каучука 
за счёт массовых посадок… кау-
чуконосных одуванчиков! Я даже 
запомнил их названия – коксагыз, 
крымсагыз и таусагыз. Скот их 
есть не мог, а дали ли они нашим 
химикам хоть чуточку каучука – ис-
тория на сей счёт помалкивает. 

А Т.Д.Лысенко убедил Сталина, 
что сельское хозяйство страны 
спасут… пырейные гибриды. То 

есть, можно создать по мичуринс-
кому методу гибрид злака, равного 
по урожайности пшенице или ячме-
ню, но стойкого и неприхотливого, 
как пырей. Вождь дал «добро», 
эксперименты по скрещиванию 
начались. Получился, по словам 
одного киношного персонажа, 
«экскремент» – и больше ничего. 
Ни хлеба, ни кормов же наше сель-
ское хозяйство от этого экспери-
мента не получило.   

Чем вообще запомнился наше-
му народу XIX съезд КПСС? Разве 
что анекдотом. К парторгу одного 
из посёлков на западе Украины 
пришёл некто и заявил: 

 Ось я тут хочу вступиты в вашу 
партию – КаПэ… 

Парторг укоризненно отчека-
нил: 

 Нашу партию называют не 
КаПэ, а КаПэЭсЭс! 

 Та ни! – отмахнулся посети-
тель,  В ЭсЭс я вже був… 

В.Пашков 
На снимках: 1) Г.М.Маленков;  

2) М.З.Сабуров.

Ровно 90 лет назад началось 
воплощение ленинской директивы, 
изложенной вождём революции на 
Хм съезде РКП(б) – возврат к ка-
питализму. Именно так, а не иначе 
было произнесено с трибуны. Кто 
сомневается, тот путь прочитает 
протоколы съезда. Много полез-
ного, неожиданного и интересного 
почерпнёт. 

Вернулись к тому, от чего 
уходили 

Полного возврата не провозг-
ласили. Капитализм планировался 
быть регулируемым. Для этого был 
создан Высший совет народного 
хозяйства (ВСНХ) во главе с Дзер-
жинским, рыночником по убежде-
ниям. Изза этого ему пришлось 
немало и резко спорить с певцами 
«военного коммунизма», ничего 
не понимавшими в экономике и 
думавшими, что можно управлять 
лишь директивами, мандатами и 
маузерами. В этом плане он явил-
ся предтечей тех, кого в СССР в 

70е годы нещадно ругали – сто-
ронников рыночного социализма 
– О.Шика, Р.Гароди и других. Не 
ругали лишь Дэн Сяопина, ибо 
он пострадал от Мао Цзэдуна, 
хотя его взгляды от европейских 
социалистоврыночников принци-
пиально не отличались. 

К капитализму вернуться при-
шлось, поскольку страна от боль-
шевистского эксперимента была 
в коме. На начало 1922 года про-
изводство всех товаров в РСФСР 
сократилось в восемь раз, если 
сравнивать с 1913м годом, и в 
двенадцать раз – с 1916м. Поло-
вина железных дорог было выве-
дено из строя, на путях ржавели 
составы, фрагменты взорванных 
мостов лежали в реках. По цехам 
гуляли ветра, а изголодавшиеся 
люди пробирались в Среднюю 
Азию – спасаться от неминуемой 
гибели. 

Если деревня, и та не могла себя 
прокормить, то что уж говорить о 
городах! Везде процветали «чёр-
ные рынки» с меновой торговлей. 
На уцелевших составах кишели 
люди, пытавшиеся съездить и до-
стать гденибудь продовольствие 
– для пропитания или для выгод-
ного обмена на ценные товары 
(«мешочники»). 

Большевики не могли ничего  
придумать, чтобы был какойто 
общий стоимостной эквивалент. 

Кроме денег, ничего путного на ум 
не приходило (и не могло прийти). 
Горячие головы требовали выда-
вать вместо зарплаты продукцию 
натурой, а работники пусть сами её 
меняют на нужное. Эта дикая идея 
долго не просуществовала, хотя её 
пытались вводить. Деньги спустя 
полтора года после октябрьских 
событий 1917го года пришлось 
напечатать, но их стыдливо назва-
ли «совзнаками» (чтобы избежать 
конфуза от краха обещания отме-
нить деньги и сделать нужники из 
золота). Обеспечения у них не было 
никакого. Поэтому обесценивались 
они в галопирующем темпе, и к 
1921му году в ход пошли бумаги 
с миллионными номиналами. По-
явились горькие частушки:  

Захожу я раз в буфет. 
Ни копейки денег нет! 
Разменяйте двадцать 
миллионов! 
Со времён гражданской войны 

по обе стороны фронта продол-

жали ходить бумажные деньги 
всякого рода. С почтением, осо-
бенно в деревне, относились к 
царским. Куда меньше ценились 
керенки – деньги, выпуск которых 
санкционировало Временное пра-
вительство во главе с Керенским. А 
далее шли прочие, поскольку нала-
дить эмиссию собственных денег 

считалось делом престижным. 
«Верховный правитель России» 

адмирал Колчак приказал выпус-
кать свои, получившие название 
«сибирки». Не осталось в стороне 
Всевеликое Войско Донское: по-
явились ассигнации с войсковым 
гербом – оленем, пронзённым 
стрелой. Награбив золотишка, так 
сказать, обеспечившись золотым 
запасом, на чём попало и как по-
пало кропали свои деньги всякого 
рода батькиатаманы. В известной 
оперетте даже без золотого запаса 
обошлись: шустрый Попандопуло 
нашлёпал ассигнаций на сотни 
миллионов карбованцев и даже 
пытался ими рассчитываться – «Я 
себе ещё нарисую». Карикатура, 
конечно, но отражает поветрие 
тех времён. 

Но самой надёжной валютой в 
период гражданской войны был 
самогон. Гнали его из чего угодно 
– зерна, картошки, плодов, свёк-
лы. Не гнушались гнать и метанол 
(«табуретовку»). На жидкую валюту 
можно было обменять ходовые 
товары. Цены на них, если судить 
по тому, сколько «бумажек» за них 
давали, за годы гражданской войны 
взлетели в 97 тысяч (!) раз. Страна 
была ввергнута, практически, в 
пещерный век. 

В такой, предельно дезоргани-
зованной финансовой среде не 
было никакой мотивации чтолибо 
производить. Поэтому восстания 
1921 года были совершенно ес-
тественной реакцией населения на 
скороспелый и бездарный экспери-
мент с отменой товарноденежных 
отношений. 

Решения Хго съезда РКП(б) 
начали претворять в жизнь. Поя-
вился наркомат финансов (Нар-
комфин). Долгие десятилетия 
сознательно в умы советских 
граждан впихивали откровенную 
ложь, что советскую финансовую 
систему наладил пролетарий 
от станка (фильмтрилогия ре-
жиссёра Козинцева о Максиме). 
Кинолента сделана талантливо, 
но к реальности никакого отно-
шения не имеет. Сейчас вряд ли 
кто уже поверит, что рабочему, 

державшему в ссылке кассу 
взаимопомощи, доверили фи-
нансовую систему огромного 
государства. Но по сценарию 
фильма молодой большевик за 
одну ночь овладел всей финан-
совой премудростью и посрамил 
«буржуазных спецов». Фильм 
был заказной: недоучившийся 
семинарист Сталин очень ком-
плексовал перед интеллектуа-
лами, которые были в первом 
Совнаркоме. А нарком финансов 
Г.Я.Сокольников окончил Сор-
бонну и знал шесть иностранных 
языков. Терпеть рядом с собой 
такого было тяжко «вождю наро-
дов». Но мы забегаем вперёд, а 
сейчас скажем, что Сокольников 
был одним из тех, кто продви-
гал идею твёрдой валюты. Она 
и была создана 90 лет назад. 
Обеспечение было золотом 
(на 25%), остальное – другими 
драгоценными металлами, инос-
транной валютой и товарами 
особой ценности, например, 

мехами. Так советская экономика 
обрела устойчивость, поскольку 

появилось надёжное средство 
обращения и платежа. Страна, 
потеряв в гражданской войне 
миллионы и миллионы жизней, 
утратив большую часть экономи-
ческого потенциала, вернулась, 
практически, в исходную точку. 
Законы экономики ни обмануть, 
ни обойти не удалось. 

Противники стали 
партнёрами 

Но появление общегосударс-
твенной валюты случилось не сразу. 
Это – весьма непростое дело. Но на 
местах стали появляться её аналоги 
– боны. В начале 1922 года в Петрог-
раде их отпечатала у себя фабрика 
кожаных изделий. Ими расплачи-
вались на территории фабрики, 
причём курс бонов был привязан к 
стоимости царского золотого рубля. 
Под него подстроили и зарплату. 
Кожаные изделия (учитывая преоб-
ладание гужевого транспорта) были 
весьма ходовым товаром, поэтому 
на них выгодно выменивалось про-
довольствие и предметы быта, кото-
рые отпускались своим работникам 
в фабричной лавке на выданные в 
счёт заработка боны. Удобно, не то 
что совзнаки – не обесцениваются, 
поскольку опираются на реальные 
ценности! 

Опыт был настолько удачен, 
что выплеснулся за пределы фаб-
рики. Про боны быстро узнали и 
даже стали их принимать в других 
лавках и магазинах в качестве 
платежа за товары. Потом на эти 

боны новые владельцы шли на 
фабрику – отовариваться в свою 
очередь. Мало того: если боны не 
успел отоварить, то, пожалуйста, 
получай наличные по нынешнему 
курсу рубля. То есть, лавка была 
ещё и обменным пунктом.  

На эту практику наткнулся фи-
нансист В.Тарновский. Он смекнул, 
что можно оздоровить денежную 
систему введением параллельной 
валюты, поскольку на твёрдую 
перейти сразу мудрено. Совзнаки 
можно будет постепенно изымать 
из обращения. В.Тарновский пред-
ложил ввести советскую твёрдую 
валюту – золотой червонец, при-
мерно равный по стоимости царс-
кому, который нелегально продол-
жал ходить. Установить биржевой 
курс, и можно совзнаки обменивать 
на червонцы и наоборот. 

Эта идея, прозвучавшая на 
заседании Совнаркома, была 
принята с охотой. Наркомфин 

сразу её поддержал. Только с 
названием денежной единицы 
вышла дискуссия. Один нарком 
предложил назвать её «крас-
нец» (так, мол, революционней 
будет). Другой участник засе-
дания стоял за название «феде-
рал». Были и другие варианты. 
Но остановились, всётаки, на 
червонце. И вот в октябре 1922 
года был сделан первый золо-
той червонец – так называемый 
«сеятель», поскольку на монете 
был отчеканен крестьянин на 
пашне,  бросающий зерно.  А 
через месяц были напечатаны и 
введены бумажные эквиваленты 
червонца разного достоинства 
– 1, 3 («тройчатка»), 5, 10 и 25 
червонцев с гарантией обмена 
на звонкую монету. 

Совзнаки долго не просущес-
твовали, вышли из обращения и 
стали музейным раритетом. 

Интереснее всего то, что раз-
работку изображения советской 
валюты предложили чудом ос-
тавшемуся в живых художнику 
А.Ф.Васютинскому, который го-
товил эскизы для царских золо-
тых монет. Читатели ещё больше 
удивятся, если узнают, что он 
же – автор изображения ордена 
Ленина и значка ГТО. Это ещё не 
всё: поскольку, по прихоти судьбы, 
сохранились штампы для чеканки 
царских червонцев, то Советская 
Россия… возобновила их выпуск. 
Объяснение простое: не все стра-
ны сразу признали СССР, а закупки 
нужных товаров делать было надо. 
И компромисс в виде оплаты царс-
кими червонцами был найден. Так 
вчерашние «идейные противники» 
стали активно и плодотворно со-
трудничать. 

Наряду с золотыми монетами 
имели хождение серебряные – руб-
ли, полтинники и полуполтинники 
(25 копеек), где была надпись (на 
рубле): «чистого серебра 4 золот-
ника 21 доля». 

Вместо эпилога 
Советский червонец прожил чет-

верть века. Судьба у него оказалась 
нелёгкой. Если в период нэпа он 
жил естественной жизнью, то пос-
ле он стал принимать всё больше 
суррогатную форму. Так он дожил 
до знаменитого обмена советских 
денег в 1947 году, конфискацион-
ного и несправедливого. 

Я бесконечно рад, что имел 
другом внучатого племянника 
Г.Я.Сокольникова – Б.Г.Попова, 
который мне немало рассказал 
интересного. А женат он был на 
Тамаре Юльевне  внучатой пле-
мяннице Ю.О.Мартова, одного из 
основателей социалдемократии, 
ставшего лидером меньшевиков. 
Им много пришлось хлебнуть лиха 
за своё родство. Сокольников был 
репрессирован и убит в концлагере 
в 1939 году. Мартов, сами пони-
маете, тоже в чести при Сталине 
не был.  

В.Пашков 

Н а  с н и м к а х :  1 )  с о в з н а к ;  
2 )  Г. Я . С о к о л ь н и к о в ;  3 )  м е -
д а л ь  с  и з о б р а ж е н и е м 
А.Ф.Васютинского; 

ДЕНЬГИ ОТМЕНИТЬ НЕ УДАЛОСЬ

НАПУГАЛ ДО СМЕРТИ – СОБСТВЕННОЙ
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ПОЛОЖЕНИЕ
О СОВЕТЕ ДИРЕКТОРОВ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ

ГОРОДСКОЙ ОКРУГ КРАСНОАРМЕЙСК МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

1. Общие положения
1.1.Совет директоров муниципального обра-

зования городской округ Красноармейск Мос-
ковской области (далее – Совет директоров) 
является совещательноконсультативным орга-
ном при главе городского округа и объединяет 
руководителей предприятий  и организаций 
муниципального образования  городской округ 
Красноармейск Московской области (далее по 
тексту – городской округ Красноармейск).

1.2.Целями деятельности Совета директо-
ров являются:

 определение приоритетных направлений 
для дальнейшего социальноэкономического 
развития городского округа;

 выработка решений по экономическим и 
социально значимым вопросам в жизни городс-
кого округа и объединение предприятий и орга-
низаций городского округа на их решение;

  р а з р а б о т к а  и  в н е д р е н и е  р е к о -
м е н д а ц и й  п о  с т р а т е г и и  у с т о й ч и в о г о 
социальноэкономического развития городс-
кого округа;

 содействие получению городским округом 
статуса наукограда;

 объединение усилий действующих на 
территории городского округа предприятий 
для комплексного решения межотраслевых, 
городских и региональных проблем;

 формирование благоприятной среды для 
работы предприятий, организаций всех форм 
собственности на основе взаимной поддержки, 
кооперации и помощи;

 создание благоприятных условий для роста 
благосостояния горожан;

 обеспечение эффективного взаимодейс-
твия организаций всех форм собственности с 
органами местного самоуправления городско-
го округа Красноармейск с целью поддержки,  
развития и совершенствования производствен-
ной и предпринимательской деятельности;

создание условий для повышения инвес-
тиционной привлекательности городского 
округа.

1.3. Деятельность Совета директоров рег-
ламентируется Конституцией Российской Фе-
дерации, Федеральным законом от 06.10.2003 
№ 131ФЗ «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Фе-
дерации», Уставом городского округа Крас-
ноармейск Московской области, настоящим 
Положением.

Изменения в действующее Положение при-
нимаются на заседании Совета директоров и 
утверждаются главой городского округа.

Глава городского округа координирует де-
ятельность Совета директоров.

1.4. Порядок формирования и деятельности 
Совета директоров основаны на принципах 
равноправия его членов, законности, коллеги-
альности и гласности в принятии решений.

Персональный состав Совета директоров 
утверждается главой городского округа.

Изменения и дополнения в персональном 
составе Совета директоров принимаются на 
заседании Совета директоров и утверждаются 
главой городского округа.

1.5. Совет директоров возглавляет пред-
седатель Совета директоров, избираемый из 
его состава открытым голосованием сроком 
на 2 года.

1.6. Совет директоров не является юриди-
ческим лицом и принимает по обсуждаемым 
вопросам решения рекомендательного и 
информационного характера, которые могут 
являться основанием для последующего при-
нятия органами местного самоуправления 
городского округа правовых актов.

1.7. В работе Совета директоров могут 
принимать участие руководители областных и 
федеральных структур.

2. Задачи Совета директоров
Главными задачами Совета  директоров 

являются:
2.1. Сохранение и дальнейшее разви-

тие научнопроизводственного комплекса 
городского округа Красноармейск и его 
научнотехнического потенциала в соответс-
твии с государственными потребностями, 
положенными в основу его создания;

2.2. Обеспечение неуклонного роста финан-
совых поступлений в научнопроизводственный 
комплекс по всем направлениям его деятель-
ности для расширенного воспроизводства 
научнопромышленного потенциала и устойчи-
вого развития городской инфраструктуры;

2.3. Определение приоритетных направ-
лений развития городского округа и со-
действие повышению его инвестиционной 
привлекательности, разработка рекоменда-
ций и предложений по реализации единой 
научнотехнической, инвестиционной и соци-
альной политики по обеспечению устойчивого 
социальноэкономического развития городс-
кого округа Красноармейск;

2 . 4 .  К о о р д и н а ц и я  д е я т е л ь н о с т и 
научнопромышленных организаций, учрежде-
ний и предприятий городского округа в вопро-
сах экономического и социального развития;

2.5. Организация исследований по оценке 
потенциала действующих на территории го-
родского округа субъектов научнотехнической 
деятельности в интересах создания условий 
для более эффективного использования име-
ющихся интеллектуальных, материальных и 
информационных ресурсов;

2.6. Разработка предложений по созданию 
в городском округе современных наукоемких 
производств;

2.7. Разработка предложений по разви-
тию и совершенствованию инновационной 
деятельности и оказанию государственной и 

муниципальной поддержки развитию пред-
принимательства. Формирование городского 
бизнессообщества, включая среднее и малое 
предпринимательство;

2.8. Содействие улучшению экологической 
ситуации, исполнению природоохранного зако-
нодательства на предприятиях и в организациях 
городского округа;

2.9. Координация и обеспечение эффектив-
ного взаимодействия предприятий и органи-
заций городского округа с органами местного 
самоуправления;

2.10. Координация деятельности при реше-
нии кадровых и социальных вопросов на пред-
приятиях и в организациях городского округа;

2.11. Проведение системного анализа про-
гноза развития городского округа на основе 
индивидуальных прогнозов организаций, ру-
ководители которых являются членами Совета 
директоров;

2.12. Содействие реализации целевых 
федеральных программ по внедрению высо-
ких технологий с возможным привлечением 
инвестиций;

2.13. Координация работы по созданию 
единой информационной среды, по формиро-
ванию банков данных в области инновационной 
и рыночной сфер деятельности;

2.14. Содействие обеспечению охраны 
труда и техники безопасности в организациях 
городского округа;

2.15. Содействие решению вопросов здра-
воохранения, медицинского обеспечения, в 
частности, вопроса донорства в организациях 
городского округа;

2.16. Содействие выполнению трехсторон-
него территориального соглашения. 

3. Функции Совета директоров
В соответствии с главными задачами Совет 

директоров выполняет следующие функции:
3.1. Формирует на основе системного 

анализа научнообоснованную техническую 
политику развития научнопромышленного 
комплекса (НПК)  посредством оптимального 
использования его научнопромышленного 
потенциала;

3.2. Подготавливает проекты решений, 
определяющих порядок, формы и сроки ре-
ализации положений научнопромышленной 
политики, а также мероприятия и предложения 
по их реализации;

3.3. Проводит в городском округе ко-
ординацию федеральной и региональной 
научнопромышленной политики, системный 
анализ, разработку и реализацию прогнозов 
развития научнопромышленного потенциала 
предприятий НПК городского округа на пя-
тилетний период на основе индивидуальных 
прогнозов предприятий и организаций  членов 
Совета директоров;

3.4. Организует работу по созданию банков 
данных в области инновационной и рыночной 
сфер деятельности НПК, каталогов и потоков 
продукции;

3.5. Способствует реализации целевых фе-
деральных программ по внедрению высоких 
технологий с частичным привлечением средств 
областного бюджета и муниципального об-
разования, а также привлечению инвестиций 
организаций, заинтересованных в реализации 
высокоэффективных проектов;

3.6. Рассматривает проекты важнейших 
программ и бизнеспланов развития НПК, 
позволяющие наметить основные направления 
научных исследований, разработок и произ-
водства товарной продукции;

3.7. Рассматривает и готовит рекомендации 
по реструктуризации предприятий, находя-
щихся в федеральной или муниципальной 
собственности;

3.8. Рассматривает вопросы совершенс-
твования методов управления в условиях 
рыночной экономики в области разработки и 
производства новых конкурентоспособных на 
мировом рынке видов техники, технологий, 
материалов, подготавливает предложения по 
их экономическому стимулированию;

3.9. Организует научные конференции и 
семинары, в том числе международные, по 
проблемам, относящимся к компетенции Со-
вета директоров;

3.10. Вносит предложения по изменению 
и дополнению нормативных актов органов 
местного самоуправления, направленных на 
поддержку и развитие НПК в приоритетных 
направлениях деятельности; 

3.11. Участвует в рассмотрении и анализе 
результатов научнопроизводственной де-
ятельности предприятий и организаций город-
ского округа;

3.12. Организует обмен информацией и 
опытом работы предприятий и организаций 
по основным направлениям их хозяйственной 
деятельности;

3.13. Содействует привлечению предпри-
ятий и организаций к участию в городских 
социальных, образовательных, экологических, 
культурных, благотворительных программах;

3.14. Обеспечивает активное сотрудничест-
во предприятий и организаций со средствами 
массовой информации с целью формирования 
позитивного общественного мнения по про-
блемам развития науки и промышленности на 
территории городского округа;

3.15. Участвует в подготовке предложений 
по правовому регулированию хозяйственной 
деятельности предприятий и организаций с це-
лью формирования системы мер поддержки;

3.16. Принимает участие в разработке про-
грамм развития научнопроизводственного 
комплекса городского округа;

3.17. Участвует в экспертизе проектов, 
направляет членов Совета директоров для ра-

боты в конкурсных комиссиях администрации 
городского округа;

3.18. Участвует в формировании и спо-
собствует реализации целевых программ и 
мероприятий по направлениям, направлен-
ным на сохранение и развитие кадрового и 
научнопроизводственного потенциала город-
ских предприятий и организаций путем:

 повышения конкурентоспособности про-
мышленного производства и увеличения про-
изводства инновационной продукции; 

 формирования предложений по развитию 
инновационной деятельности предприятий  и 
инновационной привлекательности городского 
округа;

 реализации инвестиционных проектов по 
техническому перевооружению предприятий и 
организаций и внедрению новых энергоэффек-
тивных технологий;

 развития системы подготовки и перепод-
готовки кадров;

 организации информационноимиджевой 
поддержки организаций, расширения их учас-
тия в выставочноярмарочной деятельности.

4. Права Совета директоров
 Совет директоров для осуществления воз-

ложенных на него задач имеет право:
4.1. Запрашивать и получать необходимые 

материалы и информацию от органов мес-
тного самоуправления городского округа, а 
также предприятий, учреждений, организаций 
и должностных лиц в рамках задач, стоящих 
перед Советом директоров; 

4.2. Заслушивать на заседаниях Совета 
директоров руководителей структурных (от-
раслевых) подразделений администрации, 
предприятий и организаций городского округа 
Красноармейск по вопросам, относящимся к 
его деятельности;

4.3. Создавать постоянные или временные 
рабочие группы (комиссии) по отдельным 
вопросам или направлениям деятельности с 
привлечением специалистов организаций (по 
их согласию). Задачи и порядок деятельности 
комиссий и рабочих групп определяются реше-
нием Совета директоров;

4.4. Разрабатывать совместно с органи-
зациями городского округа Красноармейск 
проекты программ городского развития или 
отдельных разделов программ и представлять 
их на утверждение органам местного самоуп-
равления;

4.5. Обращаться в научноисследовательс
кие, проектноконструкторские организации 
и другие учреждения городского округа Крас-
ноармейск для привлечения отдельных специ-
алистов и экспертов организаций к участию в 
рабочих группах по вопросам, относящимся к 
деятельности Совета директоров;

4.6. Разрабатывать и принимать решения 
и рекомендации по обсуждаемым на Совете 
директоров вопросам;

4 . 7 .  Го т о в и т ь  п р е д л о ж е н и я  п о 
в о п р о с а м  н а у ч н о  т е х н и ч е с к о г о  и 
социальноэкономического развития городс-
кого округа;

4.8. Приглашать, в необходимых случаях, на 
заседания Совета директоров специалистов по 
рассматриваемым вопросам, ответственных 
лиц и представителей полиции, суда, про-
куратуры, здравоохранения и иных органов 
государственной власти;

4.9. Участвовать в заседаниях профильных 
комиссий при администрации городского 
округа по вопросам компетенции Совета ди-
ректоров;

4.10. Выступать инициатором рассмотрения 
социально значимых вопросов в жизни город-
ского округа, а также вопросов, касающихся 
производственно  хозяйственной деятельнос-
ти предприятий, учреждений и организаций 
на заседаниях Совета депутатов городского 
округа, совещаниях, проводимых главой го-
родского округа;

4.11. Подготавливать предложения к планам 
и программам, принимаемым органами мест-
ного самоуправления городского округа;

4.12. Привлекать к своей работе специ-
алистов администрации городского округа, 
предприятий, организаций с согласия их руко-
водителей, для решения вопросов, требующих 
специальных знаний;

4.13. Выступать инициатором рассмот-
рения экономических и социально значимых 
вопросов совместно с другими обществен-
ными структурами города – Общественной 
палатой городского округа Красноармейск, 
некоммерческим партнёрством «Ассоциацией 
предпринимателей города Красноармейск», 
Городским советом ветеранов войны, труда и 
вооруженных сил и др.

5. Организация деятельности 
Совета директоров

5.1. Деятельность Совета директоров осу-
ществляется в соответствии с утвержденным 
планом работ, формируемым на основе изу-
чения важнейших социальноэкономических 
проблем развития городского округа, с учетом 
предложений главы городского округа, Совета 
депутатов городского округа, предприятий и 
организаций городского округа;

Заседания Совета директоров проводятся 
по мере необходимости, но не реже одного 
раза в 3 месяца. Внеплановое заседание Со-
вета директоров проводится по инициативе 
главы городского округа, председателя Совета 
директоров или не менее трёх членов Совета 
директоров;

5.2. Председатель Совета директоров обес-
печивает оповещение членов Совета директо-
ров о дате проведения заседания, а также о 
повестке дня заседания;

5.3. Заседания Совета директоров ведет 
председатель Совета директоров либо в от-
сутствие председателя по его поручению один 
из членов Совета директоров;

5.4. Заседание Совета директоров считается 
состоявшимся, если на нем присутствует более 
половины членов Совета директоров; 

Глава городского округа вправе присутство-
вать на заседаниях Совета директоров.

5.5. Решения принимаются по результатам 
открытого голосования простым большинством 
голосов членов Совета директоров, присутс-
твующих на заседании, при наличии кворума. В 
случае равенства голосов решающим голосом 
обладает председатель Совета директоров;

5.6. Решения Совета директоров оформля-
ются протоколами и рассылаются в установлен-
ном на заседании Совета директоров порядке. 
Оригиналы протоколов и других материалов 
хранятся у ответственного секретаря Совета 
директоров;

5.7. Протокол подписывают председатель 
Совета директоров либо член Совета дирек-
торов, проводивший заседание по его поруче-
нию, а также ответственный секретарь Совета 
директоров;

5.8. Организационнотехническое обеспе-
чение деятельности Совета директоров осу-
ществляет администрация городского округа 
Красноармейск;

5.9. По результатам работы Совета директо-
ров готовится годовой отчет и представляется 
главе городского округа Красноармейск;

5.10. Совет директоров самостоятельно 
разрабатывает и утверждает регламент своей 
работы.

6. Состав Совета директоров и 
обязанности его членов 

6.1. Состав Совета директоров формируется 
главой городского округа Красноармейск из 
руководителей ведущих предприятий и ор-
ганизаций городского округа и утверждается 
постановлением главы городского округа; 

В составе Совета директоров могут быть 
образованы секции по соответствующим 
направлениям деятельности, возглавляемые 
председателями секций. Состав секций и 
председатели секций утверждаются решением 
Совета директоров;

6.2. Совет директоров имеет следующий 
состав:

 председатель Совета директоров;
 ответственный секретарь Совета дирек-

торов;
 члены Совета директоров.
6.3. Председатель Совета директоров ис-

полняет следующие обязанности:
 организация и координация  работы Совета 

директоров;
 утверждение планов работы Совета ди-

ректоров;
 определение времени и места проведения 

заседаний Совета директоров;
 председательство на заседаниях Совета 

директоров;
 взаимодействие с областными и федераль-

ными структурами в интересах деятельности 
Совета директоров;

 вынесение предложений главе городского 
округа о решении вопросов приема в члены 
Совета директоров и прекращения членства 
в нем;

 в период между заседаниями Совета 
директоров осуществление решения текущих 
вопросов, связанных с деятельностью Совета 
директоров.

6.4. Ответственный секретарь Совета дирек-
торов исполняет следующие обязанности:

 формирование повестки дня заседаний, 
проектов документов, решений, принятых на 
заседаниях;

 информирование состава Совета директо-
ров о повестке дня, месте и времени очеред-
ного заседания;

 ведение протоколов заседаний Совета 
директоров;

 организация учета выполнения решений 
Совета директоров, поручений председателя 
Совета директоров;

 обеспечение членов Совета директоров 
необходимыми справочными материалами;

 приглашение представителей СМИ для 
освещения деятельности Совета директоров, 
представителей организаций, других заинтере-
сованных лиц (в случае необходимости).

6.5. Члены Совета директоров исполняют 
следующие обязанности:

 участие в проводимых Советом директоров 
мероприятиях;

 участие в подготовке и обсуждении воп-
росов, выносимых на рассмотрение Совета 
директоров;

 содействие реализации принимаемых на 
заседаниях Совета директоров решений.

6.6. Члены Совета директоров имеют пра-
во:

 участвовать в работе Совета директоров с 
правом решающего голоса;

 участвовать в работе секций Совета ди-
ректоров;

 излагать свое особое мнение по рас-
сматриваемым вопросам, которое подлежит 
приобщению к протоколу (решению) заседания 
Совета директоров.

6.7. Участие в работе Совета директоров 
осуществляется на общественных началах.

7. Внесение изменений в 
Положение

Изменения в настоящее Положение 
вносятся в рабочем порядке на собрании 
Совета директоров  квалифицированным  
большинством.

Приложение №1
УТВЕРЖДЕНО
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Ровно 50 лет назад наша пла-
нета была на грани грандиозной 
катастрофы – термоядерной вой-
ны. Её удалось предотвратить, 
поскольку возобладали разум и 
ответственность. 

«Русский с кубинцем 
братья навек» 

Так можно перефразировать 
песню о дружбе СССР с маоист-
ским Китаем («Москва – Пекин»), 
но относительно Кубы, которая 
вспыхнула в 1960м году и сразу 
стала необыкновенно пылкой. У 
нас этому государству дали звуч-
ный эпитет «Остров свободы» и 
завалили его всякими видами 
помощи. Положение обязывает 
– первое социалистическое госу-
дарство в западном полушарии! 

В объятия СССР Куба была бро-
шена примитивной американской 
политикой. США почти по всей Ла-
тинской Америке насадили своих 
ставленников, как правило, жес-
токих диктаторов и отъявленных 
коррупционеров. Американская 
доктрина на сей счёт звучала ко-
ротко и просто: про всякого своего 
ставленника (которого за глаза 
называли «горилла») они говори-
ли, что «Это, конечно, сукин сын, 
но это наш сукин сын». Таким был 
и кубинский диктатор Фульхенсио 
Батиста, который был свергнут 
революционным путём – руками 
отчаянных «барбудос» («борода-
чами»). Они поначалу вовсе не 
были коммунистами. Если брать 
воззрения кубинских революцио-
неров, то это была смесь взглядов 
своих философов, среди которых 
особенно почитался Хосе Марти, 
мексиканского демократа Бенито 
Хуареса, президента Гватемалы 
Хакобо Арбенса, победившего 
в честных выборах демократи-
ческим путём и по убеждениям 
близкого к социалдемократам. 
Он был свергнут американцами, а 
на его место поставили одиозного 
проамериканского диктатора Кас-
тильо Армаса. Этот же сценарий 
власти США готовили для Кубы, но 
десант из эмигрантов и наёмников 
был разгромлен кубинскими опол-
ченцами у местечка ПлайяХирон. 
После этого отношения между 
Фиделем Кастро и Хрущёвым, 
СССР и Кубой стали очень тесны-
ми. Революционеры перешли в 
коммунисты, хотя среди них была 
любопытная фигура, сделавшая 
это с явной неохотой. Речь идёт 
о левом экстремисте Эрнесто Ге-
вара, которого за характерное ар-
гентинское обращение называли 
просто «Че». Его взгляды больше 
всего напоминали троцкистские: 
склонность к «перманентной ре-
волюции» путём повсеместного 
разжигания восстаний, мятежей 
и т. п., чтобы «сковать руки импе-
риалистам» и добиться победы 
мировой революции. Какой ценой 
– не имеет значения. Пусть даже в 
этой борьбе гибнут миллионы. Че 
Гевара был в кубинской компартии 
не одинок, у него имелись после-
дователи. 

Несмотря на это, объёмы вза-
имного товарооборота, помощи 
революционной Кубе нарастали. 
В нашей стране Кубе очень сим-
патизировали, кубинскую музыку 
и танцы полюбили. К нам хлынули 
массы кубинских студентов и ста-
жёров. В КБ засели за разработку 
комбайна по уборке сахарного 
тростника. Юрия Гагарина из-
брали председателем общества 
советскокубинской дружбы. 

То, что от Кубы до США лишь 90 
миль, наши политики и военные 
прекрасно учитывали. И в США 
не на шутку переполошились. В 
Карибском море постоянно де-
журила американская флотская 
армада, следя за советскими 
судами, следующими в кубинс-
кие порты. Над Кубой постоянно 
летали самолётыразведчики 
У2. Но это наше руководство не 
смущало. Не воспользоваться та-
ким географическим положением 
было грех. 
«А до смерти четыре шага» 

Както под вечер наш премьер 
Хрущёв вышел прогуляться с 
ближним кругом по крымской на-
бережной. Устремив взгляд в даль 
морскую, спросил: «А за морем 
кто?» Ему пояснили, что Турция. 
«Так, понятно,  призадумался 

Никита Сергеевич,  член НАТО. И 
ракеты американские, небось, там 
есть?» Услышав утвердительный 
ответ, Хрущёв разволновался: 
«Так близко от нас! А мы взамен 
ничем не можем угрожать». И тут 
вспомнили про Кубу. Про их лозунг 
«Куба – да, янки – нет», про амери-
канские диверсии и т. д. Защищать 
товарища по убеждениям надо 
серьёзно. И себя заодно. Мы – им, 
они – нам. 

Вскоре появился проект разме-
щения ракет средней дальности 
на кубинской территории. Оз-
накомили с ним Фиделя Кастро. 
Тот пришёл в восторг: шутка ли  
угрожать янки смертельной опас-
ностью! Словом, соглашение на 
размещение состоялось. 

Перевозка и монтаж ракет за 15 
тысяч километров – дело весьма 
сложное. Подготовили операцию 
под дезинформирующим назва-
нием «Анадырь». В разобранном 
состоянии на обычные грузовые 
суда с гуманитарным грузом и 
оборудованием гражданского 
назначения доставляли детали и 
фрагменты, которые следовало 
собирать уже на «Острове свобо-
ды». С этой задачей справились. 
Ракеты установили, угрозу Шта-
там создали. Теперь стали как бы 
на равных. 

Видимо, нашим политикам 
очень не терпелось поскорей этого 
добиться. И напартачили с маски-
ровкой. Примитивная нахлобучка 
на ракету, которая, по замыслам, 
должна создавать видимость 
пальмы, не сработала. Вскоре, 
в середине октября 1962 года, 
американский самолётразведчик 
увидел подозрительные установки 
на Кубе. Доложили об этом прези-
денту Кеннеди. Тот разъярился. 
Срочно собрался совет безопас-
ности, где решили организовать 
не просто блокаду, а карантин 
всего острова. В адрес советских 
руководителей посыпались ноты 
протеста. На них отвечали, что 
СССР ракеты на Кубе не устанав-
ливал. Такая отмашка ещё больше 
злила американцев. Их корабли 
буквально осадили Кубу, создавая 
преграду для советскокубинских 
контактов. В ответ СССР послал 
подводные лодки, которые фрон-
тально встали против американс-
ких судов. Всё с минуты на минуту 
могло вызвать искру, от которой 
приводится в движение на цели 
ядерный потенциал сторон. 

По обе стороны конфликта вов-
ремя спохватились. Начались по-
иски возможностей договаривать-
ся. Советскому Союзу пришлось 
признать, что ракеты на Кубе он 
установил. Но лишь в качестве 
ответной меры на развёрнутые 
против СССР ракеты в Турции. 
США пришлось признать отсутс-
твие паритета по безопасности. 
Но это вопрос решаемый. 

В это время на Кубе шли бес-
конечные митинги с клятвами 
умереть, но не поддаться янки. 
Че Гевара выглядел чуть ли не 
именинником – пробил час им-
периализма! Ему и другим еди-
номышленникам льстило быть на 
переднем краю мировой схватки. 
Чуть было не разругались, 

но… 
Наконец, договорённость сесть 

за стол переговоров была до-
стигнута. От нас были посланы 
мастера их ведения – Микоян и 
Громыко. Процесс нахождения 
компромисса был нелёгкий. Но он 
был найден. СССР уступал США в 
том, что выводил свои ракеты из 
Кубы, не вооружал режим Фиде-
ля Кастро тактическим оружием 
средней дальности. Взамен США 
пошли на то, чтобы не свергать 
власть на Кубе, прекратить ка-
рантин, демонтировать ракеты в 
Турции. 

Кроме этого, договорились об 
устройстве «красного телефона»  
системы прямых контактов между 
руководителями обоих государств 
на случай возникновения чрезвы-
чайных ситуаций и их совместного 
устранения. 

По итогам переговоров впер-
вые прозвучали слова об ограни-
чении стратегических вооруже-
ний, о разрядке международной 
напряжённости. Одним из важных 
пунктов антикризисного согла-
шения стала договорённость 

подписать в следующем году со-
глашение о прекращении ядерных 
испытаний на суше, под водой и в 
космосе. 

Большинство землян, кто был 
в курсе событий, с облегчением 
вздохнули. Но зазвучали и голо-
са недовольства, причём иногда 
сильнейшего. В нашей стране 
нашлось немного горячих голов, 
заявивших, что мало выторгова-
ли, можно было ещё поднажать. 
Такие же заявления, о непомер-
ной уступчивости, прозвучали и в 
США. Но на Кубе случился просто 
взрыв негодования. Че Гевара 
прямо заявил о предательстве 
интересов кубинской и мировой 
революции. Фидель Кастро и 
его окружение расценили как 
унижение неучастии Кубы в пере-
говорах. Долго команданте рево-
люции пришлось втолковывать, 
что не Куба противостояла США, 
а СССР. Что Турцию, где были 
американские ракеты, тоже не 
позвали на переговоры. В обоих 
случаях речь шла о вооружении 
странпереговорщиков в третьих 
странах. Но ещё долго подписа-
ние соглашения по устранению 
причин кризиса кубинцы считали 
трусливым актом. Они практичес-
ки ничего не знали о последствиях 
многочисленных ядерных взрывов 
для всех стран Земли. И не знали, 
что военный потенциал СССР к 
октябрю 1962 года ещё сильно 
уступал американскому. Так что 
напротив – от ликвидации кризиса 
выиграли все. 

А Че Гевара не в меру распалил-
ся. Сейчас бытует крайне роман-
тизированный образ отважного ко-
манданте, хотя это был авантюрист, 
для которого любая жизнь была 
грошовой. Мало кто знает, но если 
барбудос решили не брить бород 
до окончательной победы револю-
ции, то Че Гевара ещё дал обет… не 
мыться. (У него в конце 60х годов 
нашлись последователи среди за-
падноевропейских леваков). И до-
водилось беседовать с кубинцами, 
которые сокрушались по поводу 
такой странности. Но вот Че стали 
назначать на разные посты, прихо-
дилось при встрече с иностранцами 
соблюдать протокол и санитарные 
нормы (хотя по профессии он был 
врачом). Все поручения Че Гевара 
провалил, вынужденно покидал 
посты и мечтал об одном – быть 
профессиональным повстанцем. 
Признавшись в ненависти к «со-
ветским трусам», он подался к Мао 
Цзэдуну. Его идею о всемирной 
ядерной войне, когда «погибнут 
империалисты и реакционеры, 
которые, всего лишь, бумажные 
тигры», а революционный Китай 
останется, команданте и исповедо-
вал. Подпав поначалу под влияние 
его воинственной фразеологии, 
Че Гевара скоро воочию убедился, 
насколько далеки маоистская ри-
торика и практика. Он не получил 
вразумительных объяснений, по-
чему живут и здравствуют «оплоты 
империализма» на китайской зем-
ле – Гонконг и Макао. Почему на все 
грубые провокации американской 
военщины Китай отвечает лишь 
бесчисленными «серьёзными пре-
дупреждениями». Разочарованный 
Че Гевара вернулся домой и начал 
подзуживать Фиделя Кастро, что-
бы СССР не ограничился военной 
помощью Вьетнаму, а «развязал 
ещё пятьшесть Вьетнамов» (такие 
кубинские листовки приходилось 
видеть в МГУ). Но Советский Союз 
продолжал посылать только оружие 
и советников, а в Анголу, Мозамбик, 
Эфиопию воевать отправились ку-
бинцы. Че Геваре этого было мало. 
Он хотел раздуть повстанческий 
пожар по всей Латинской Америке, 
не считаясь с тем, созрели для это-
го условия или нет. В конце концов, 
пустившись на авантюру в Боливии, 
команданте погиб. 

Не уверен, что про этот исключи-
тельный случай с ракетноядерным 
кризисом знают современные 
школьники. А урок от него бес-
ценный. Торжество разума над 
боевым азартом и авантюризмом, 
предотвращение гибели челове-
ческой цивилизации – вот его итог. 
А также в том, что он показал: не 
всяк тот друг, кто про дружбу рас-
пинается, а сам мечтает другом 
пожертвовать. 

В.Венёвский 

Вехи 

ПОСТОЯЛИ У ПРОПАСТИ
ПО СОСЕДСТВУ БЫЛ 

ЛАГПУНКТ 
Ровно 75 лет назад всё население СССР было в оцепенении от ужаса. 

Никто не мог быть гарантирован от того, что посреди ночи за ним при-
дут и уведут. Ввалятся в жилище, разбудят домочадцев, начнут обыск, 
нарочно издевательский – валя всё на пол  в поисках «контрреволюци-
онных», «шпионских» и прочих компрометирующих документов. А потом 
зачастую оказывалось, что «настучали» соседи, «положившие глаз» на 
комнату, повздорившие изза конфорки на коммунальной кухне или по-
завидовавшие хорошей покупке. Или дамочка приревнует своего мужа к 
смазливой соседке. Или подчинённый вздумал «подсидеть» начальника. 
Чуть ли не полстраны засело писать доносы – из мести, карьеры, зависти, 
желания застраховаться или выглядеть активным сторонником власти в 

надежде на поощ-
рение. Страдали 
от этой эпидемии 
«стукачества» поря-
дочные люди, кому 
и в голову не при-
ходило заниматься 
таким гнусным де-
лом. А власти этого 
было и надо: план 
по «врагам народа» 
успешно выполня-
ется, почти даро-
вая, да ещё полно-
стью бесправная 
рабочая сила для 
народного хозяйс-
тва регулярно по-
полняется.  

1937й год на-
звали годом «боль-
ш о г о  т е р р о р а » . 
М н о г о  г р о м к и х 
процессов прошло 
в том году, завер-
шившихся массо-
выми расстрелами 
и отправками в кон-
цлагеря. Не будем 
подробно на нём 
останавливаться. 
Уделим внимание 
тройному юбилею, 
имеющему неко-
торое отношение к 
нашим окрестнос-
тям. 

80 лет назад началось грандиозное строительство канала от верховий 
Волги до Москвыреки, поскольку столица испытывала нехватку воды. 
Несколько раз за эту задачу брались. Сначала при Петре I, но смерть 
помешала осуществлению задачи. Затем спустя почти полтора столетия. 
Даже небольшой участок канала соорудили. Но на этом всё завершилось. 
Заново приступили к строительству в 1932 году. Масштаб его был гораздо 
больше, чем на знаменитом Беломорканале. Заключённых свозили на 
стройку из разных мест. Созданный Дмитровлаг имел множество пунктов 
на всём протяжении будущего канала. Один из них был совсем неподалёку 
от Красноармейска – в Мамонтовке. Трасса канала перемежается водо-
хранилищами, одним из которых является Учинское. Его и готовили зэки, 
размещённые в здешнем лагпункте. 

Строительство перемололо огромное количество человеческих судеб 
и жизней. Сколько – уже не узнаешь, поскольку архив Дмитровлага был 
уничтожен во время эвакуации в 1941 году. Правда, Дмитровлаг подробно 
отчитывался «наверх», но отчётные данные до сих пор недоступны. В печа-
ти фигурируют цифры от 400 тысяч до 1,5 миллиона человек расстрелян-
ных и умерших от болезней, тяжелейших условий и непосильного труда. 
Последняя цифра представляется сильно преувеличенной. Но если даже 

брать по минимуму, то всё равно масштаб жертв поражает – более трёх 
тысяч человек на километр трассы. Так, на костях, в основном, невинов-
ных ни в чём, а лишь записанных в «бывшие», строилось благополучие 
тоталитарного режима. 

Известный всему Подмосковью краевед Г.Б.Китайгородский написал 
книгу о мамонтовском лагпункте. Достигнута договорённость о публика-
ции её фрагментов в нашей газете. 

Канал ввели в строй 75 лет назад. А через 10 лет безымянный канал 
нарекли – именем Москвы, которая отмечала в 1947 году 800летие. Пос-
кольку именем Сталина назвали Беломорканал, то именем другого вождя 
называть более крупный объект остереглись. Помог юбилей столицы. 

Г.Б.Китайгородский ходатайствует перед властями различных уровней 
об установлении памятного знака на месте бывшего лагпункта. Невинные 
жертвы не должны быть забыты, им порядочные люди должны воздавать 
почести. А граждане, прежде всего, школьники, обязаны знать историю 
родного края во всей полноте. 

В.Ферапонтов 

На снимках: 1) карта канала им. Москвы; в нижней части – Учинское 
водохранилище; 2) так канал строился.
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В конце лета вполне успешно для 
России прошла Олимпиада в Лондоне. 
Всё ждал: а когда достойно упомянут 
о юбилее нашего широкого участия в 
олимпийских играх? Так и не дождался. 
А ведь исполнилось ровно 60 лет, как 
советская сборная дебютировала на XV 
олимпийских играх в Хельсинки в 1952 
году. 

Прошедшая в этом году олимпиада 
была лишена какоголибо политического 
подтекста. Шло соревнование нацио-
нальных сборных. Победители и призёры 
радостно пробегали по стадионам и пло-
щадкам соревнований с государствен-
ными флагами. Совсем иное было 60 лет 
назад. Соревнования из области личного 
и командного первенства переместили в 
плоскость «соревнования двух систем». 
И многое решалось не федерациями, не 
тренерскими советами, не организаци-
онными комитетами, а в политических 
«верхах». Что «у нас», что «там». Изза 
этих политических соображений (как бы 
не было подрыва престижа идеи ком-
мунизма! Или – Америка везде и всегда 
сильнее всех!) к благородному сопер-
ничеству примешивались нездоровые 
настроения. Дошло до того, что на самом 
верху решили, что пускать команду СССР 
на зимние олимпийские игры в Осло 
незачем. Такую докладную записку на 
имя Сталина направил небезызвестный 
идеолог М.Суслов: вот, мы на чемпиона-

тах мира по лыжам выступили неудачно, 
значит, в случае нового провала, можем 
подорвать реноме СССР и социализма. 
И хотя с противоположным мнением 
(надо набираться опыта международных 
выступлений) выступили известнейшие 

спортсмены – Андрианов, Тарасов, Боб-
ров, нашу сборную лишили возможности 
выступить в Осло, хотя на призовые 
места вполне можно было рассчитывать. 
Тогда восходила 
з в е з д а  б у д у щ и х 
чемпионов – Оле-
г а  Го н ч а р е н к о  и 
Тамары Рыловой 
( к о н ь к о б е ж н ы й 
спорт),  хоккеис-
тов – с мячом и с 
шайбой, лыжниц. 
Но… 

С е й ч а с  у ж е 
м а л о  к т о  з н а е т, 
но, начиная с 30х 
годов, где бы ни 
выступали в кон-
курсах и соревно-
ваниях за рубежом 
н а ш и  м у з ы к а н -
ты,  артисты или 
спортсмены, они, 
победив, отправ-
ляли «рапорт то-
варищу Сталину» 
в роскошном ко-
жаном переплёте 
(приходилось лич-
но видеть такой). 
Его же публиковали в газетах. Победит 
Буся Гольдштейн в конкурсе скрипачей 
– рапорт! Сокрушит Михаил Ботвинник 
соперников и станет чемпионом мира 
по шахматам – рапорт! И так далее. Это 
важно в идеологическом плане. А если 
проиграем?   

П р и б л и ж а л а с ь  л е т н я я  о л и м п и а -
да1952. Наши вожди решили, что потя-
гаться на ней, всё же, можно. Советская 
сборная была скомплектована внуши-
тельной по составу. Вслед за спортсме-
нами, тренерами и журналистами в Хель-
синки отправилась уйма идеологических 
работников (для накачек) и «личностей в 
штатском» (для слежки за спортсмена-
ми) под маской переводчиков, консуль-
тантов и т. д. 

19 июля 1952 года команды из 69 
с т р а н  п р о ш л и  м а р ш е м  п о  к р у г о в о й 
дорожке стадиона, который был готов 
к олимпиаде ещё в 1940 году. Этому 
помешала 2я мировая война. Сейчас 
странучастниц вдвое больше, а тогда ог-
ромные территории земли были колони-
альными владениями. И соревновались 
лишь в 17 видах спорта. Тем не менее, 
накал борьбы был силён. 

Нетрудно догадаться, что прогнозы у 
большинства спортивных и политических 

деятелей, а также спортивных обозревате-
лей, были такие: победят США с огромным 
преимуществом. США, действительно, 
завоевали больше всех золотых медалей. 
Но по неофициальному подсчёту очков (за 
1е место – 7, 2е – 5, 3е – 4 и т. д.) они 
разделили 12 место с СССР. А на третье 
место вышла… Венгрия, обойдя Великоб-
ританию, Францию и ФРГ. 

Советские спортсмены завоевали 22 
золотые медали. Ни один прогноз не 
давал нашей команде такого успеха. 
Для дебютанта это – выдающееся до-
стижение, особенно с учётом того, что в 
международном олимпийском движении 
мы не выступали сорок лет. 

Первой советской олимпийской чем-
пионкой стала метательница диска Нина 
Ромашкова (Пономарёва). А наибольший 
золотой «урожай» собрал гимнаст Виктор 
Чукарин  четыре. Удивительней всего то, 
что поездку в Хельсинки Чукарина обсуж-
дали… в Министерстве госбезопасности! 
Во время войны молоденький боец попал 
в плен, четыре года провёл в концлаге-
ре. К нему, как к очень ослабленному 
человеку, особого внимания «органы» 

не проявили – никакого от него толку! А 
бывший пленный взялся за тренировки 
и добился поразительных результатов. 
Виктора допустили до олимпийских со-

ревнований, где его ждал триумф. Но не 
на Родине! Никто из официальных лиц 
бывшего пленного с поздравлениями 
не ждал, ему с женой пришлось в общей 
очереди с боем брать билет на поезд. 

Наши спортсмены впечатляюще вы-
ступили не только в лёгкой атлетике и 
гимнастике. Отлично себя зарекомен-
довали борцы, штангисты, мастера ака-
демической гребли.   

Особо следует отметить выступле-
ние наших футболистов. Основу нашей 
сборной составила команда ЦДСА (ар-
мейцы), в которую «влили» другую – ВВС 
(«команду лейтенантов»).  Капитаном 
команды был прославленный Всеволод 
Бобров, одинаково мастеровитый что в 
футболе, что в хоккее с шайбой. И надо 
было такому случиться – в матче за 3е 
место нашей команде выпало встретить-
ся со сборной Югославии. С этой стра-
ной у СССР были предельно натянутые 
отношения изза личной свары Сталина 
и Тито. Игра поначалу складывалась 
для нас крайне неудачно. В начале 2го 
тайма счёт был 5:1 в пользу югославов. 
Но затем началось чтото феерическое! 
Один за другим голы посыпались в воро-
та наших соперников, и счёт сравнялся! 
Такого история футбола не знала. В до-

полнительное время удача от нас отвер-
нулась: дважды мяч, посланный нашими 
нападающими, попадал то в штангу, то 
в перекладину. На другой день была 
назначена переигровка, и наши спорт-
смены проиграли – 1:3. По возвращению 
домой и сборная, и команда ЦДСА были 
по распоряжению Сталина и Берия рас-
формированы. Игроков «разбросали» по 
разным клубам. 

А олимпийским чемпионом (одно-
в р е м е н н о  р а з ы г р ы в а л о с ь  м и р о в о е 
первенство) по футболу стала команда 
Венгрии, где играли блистательные иг-
роки – Божик, Будаи, Кочиш, Пушкаш, 
Цибор и другие. 

Очень жаль, что наши электронные 
СМИ, государственные телеканалы не 
удосужились показать достойный ма-
териал о наших первых олимпийских 
героях. Как смог, так и восполнил этот 
пробел. 

В.Пашков 
На снимках: 1) афиша XVой олимпиа-

ды; 2) Нина Пономарёва перед броском; 
2) выступает Виктор Чукарин; 4) леген-
дарный Всеволод Бобров.

ДЕБЮТАНТЫ ПРОИЗВЕЛИ ФУРОР

НОВОГОДНИЕ 
КОРПОРАТИВНЫЕ 

ВЕЧЕРИНКИ! 

Спокойное и уютное место в 
историческом здании. Компании – от 
20 до 60 мест. Отличная кухня по очень 
доступным ценам. Меню – по желанию 
заказчика. Исполнитель – с опытом 
банкетов.  

Простор для танцев. 
П р и н и м а ю т с я  з а я в к и  – 

89104933820. Можно обращаться 
и непосредственно – ул. Свердлова, 3, 
«Чайхона».  

 Советуем поторопиться!

ОБЪЯВЛЕНИЕ 

С а д о в о д а м  –  ч л е н а м  С Н Т 
и м .  Т и м и р я з е в а ,  и м е ю щ и м 
вопросы и прямые претензии (по 
взносам, отчётности, отключению 
электроэнергии, по собраниям от 
24.06.12, 28.08.12, 30.09.12 и их 
решениям) к бывшему правлению и его 
членам – Ларюшкину, Варивашиной, 
К о н д р а т ь е в у,  П а в л о в у  и  д р .  – 
необходимо обратиться с заявлением к 
председателю ревизионной комиссии 
Гичкину М.Н. (участок 141, тел. 
89032857661). 

М.Н.Гичкин

ОБЪЯВЛЕНИЕ 

Английский язык для школьников. 
Тел. 89153384569.

РАССЛЕДОВАНИЕ ИДЁТ 

Как сообщают источники, близкие 
к официальным кругам, проводится 
расследование деятельности ООО 
«МАКСИМУМ СЕРВИС» по подозрению 
в совершении крупных финансовых на-
рушений. По данным тех же источников, 
произведены обыски как в помещении 
фирмы (с выемкой документов), так и в 
жилых помещениях некоторых физичес-
ких лиц из числа руководства. 

Редакция уточняет полученную 
информацию и будет с ней знакомить 
читателей.

С ПРАЗДНИКОМ! 
Р е д а к ц и я  п о з д р а в л я е т  в с е х 

ж и т е л е й  К р а с н о а р м е й с к а , 
исповедующих Ислам, с  одним 
и з  г л а в н ы х  п р а з д н и к о в  – 
курбанбайрамом (идальадха). 
Ж е л а е м  в с е м  п р а в о в е р н ы м 
мусульманам крепкого здоровья, 
благословения Всевышнего, полного 
семейного достатка. 

Хорошего вам праздника!
Ид мубарак!
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